

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA BELLISIMA ARTISTA ALICIA MÁRQUEZ, QUE ACTÚA EN EL SALÓN SAN LORRENZO DE ESTA CAPITAL.

Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

Ventas únicamente al contado

Relojeria Royal

de

FRANCISCO PEREZ

Relojes de las mejores marcas y de todas clases y objetos de platería. Alfonso XIII, (junto a) Círculo de la Amis'ad

Pedro López e Hijos

APARTADO NUM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público sevillano.

Función para hoy viernes 1.º de Agosto de 1924

A las diez de la noche.--Cinematografía y Varietés.--Tercera y cuarta partes de la tercera jornada y estreno de la primera y segunda de la cuarta jornada, continuación de la gran serie La Torre de Esfe.--Gran estreno de la colorada película en cuatro partes, A la victoria.--Grandioso y extraordinario éxito de la aplaudidísima cancionista de aires regionales Paquita Alonso.--Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

CINE VICTORIA

Función para hoy viernes 1.º de Agosto de 1924

A las diez en punto.--Estreno del séptimo episodio y exhibición del sexto, de la interesantísima serie en diez y ocho episodios, El diamante verde.

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

Cemento de hierro marca Montaña

PRECIOS

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

[En almacén (entrega inmediata) : : : : : 110

Sacos de cincuenta kilos 6 saco

RESISTENCIA kilos por cms.

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena, 8'25 por 100 de agua.

	Fración	Compresión
A los 7 días	20'60	200
" " 28 "	26'30	260
" " 7 en el agua	22'00	230
" " 28 " " "	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.

Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.--CÓRDOBA.

Por vagones Toneladas en almacén Sacos de 50 kilos

Cemento marca CABALLO	120	130	7
" " SANSON	130	140	8

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general.--Maquinaria agrícolas y piezas de recambio.--Pinturas, carburos.

Por vagones sobre estación Sevilla, se sirve el cemento MONTAÑA a 92 pesetas tonelada.

Informaciones de anoche

Aclaración a un decreto

Las amortizaciones en Hacienda

La "Gaceta" de ayer insertó una Real orden disponiendo, como complemento y aclaración del Real decreto de 23 del actual, lo siguiente, en lo que se refiere al departamento de Hacienda:

Primero. Mientras no quede ajustada en la Administración central la plantilla de la categoría de jefes de Administración en todas sus clases, no se cubrirá en Madrid ninguna plaza de dicha categoría, y cuando en alguna de las clases de la misma resulte incompleto el número de funcionarios asignados, irá cubriéndose cada falta con un funcionario de la clase inferior, pero sin ascender, y pasando el más antiguo de los excedentes de esa clase inferior a ocupar una plaza de plantilla.

Lo mismo se hará en cuanto a la categoría de jefes de Negociado.

Segundo. En consideración a que en las nuevas plantillas se fija un número de auxiliares muy superior al hoy existente, y esta deficiencia ha de suplirse por ahora con oficiales, se sumará el número de éstos con el de los auxiliares para determinar el número de funcionarios que han de existir en el Servicio Central y en cada una de las Delegaciones de Hacienda, y en su consecuencia, al corresponder a los oficiales cuartos a extinguir pasar a ser oficiales terceros y al ascender éstos y los oficiales segundos a las clases inmediatas, no se le destinará a provincias distintas si en aquellas en que se encuentren no hubiera exceso de personal sumadas las dos partidas de oficiales y auxiliares de la respectiva plantilla.

Tercero. En aquellas provincias en que el cargo de delegado lo desempeñe un jefe de Negociado se entenderá que éste cubre una plaza de jefe de Negociado que señale la plantilla respectiva.

Cuarto. Habiéndose acordado por el Directorio militar el aumento de plazas de funcionarios administrativos, por apremiantes necesidades del servicio, para las administraciones provinciales de Aduanas, no se computarán esos funcionarios en la plantilla de la Delegación de Hacienda en que sirvan, ya que la labor de los mismos ha de ser especial y extraordinaria.

Quinto. Las cien plazas que figuran en las plantillas aprobadas "para las Secretarías de las Juntas administrativas" se adjudicarán, por regla general y salvo las conveniencias del servicio, a los funcionarios que venían sirviendo en las suprimidas Administraciones de Rentas arrendadas, que constituirán las Secretarías de las Juntas administrativas que han de conocer de los ex-

pedientes de contrabando y de raulación, considerándose esas plazas como aumento de las plantillas de las respectivas provincias.

Sexto. De conformidad con lo dispuesto en el artículo segundo del Real decreto de 23 del actual, los jefes de Administración de segunda y tercera clase y los de Negociado de primera y segunda clase que prestan servicios en la Administración central, así como los jefes de Administración de primera clase que sirven en provincias, los de tercera de la Delegación de Madrid y los de Negociado de primera clase que prestan sus servicios en las Delegaciones de Alava, Castellón y Sevilla, en que hay personal sobrante de dichas categorías y clases, podrán solicitar la excelencia forzosa con los dos tercios del sueldo, por medio de instancia dirigida a esa Su Secretaría, en el plazo improrrogable de cinco días consecutivos, a contar del de la publicación de la presente Real orden en la "Gaceta de Madrid".

Las referidas peticiones serán atendidas en su caso y en la medida que las necesidades del servicio lo aconsejen, dándose preferencia a los solicitantes más antiguos de cada clase.

HACIENDA

Pagos para mañana

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán mañana efectivos los libramientos expedidos a favor de los señores siguientes:

Don José Valle, don Rafael Roca, don Francisco Moreno, don Francisco Viguera, don Vidal Macho, don Enrique Rodríguez, don Miguel Tortosa, don Manuel Ortí, don Antonio Rodríguez, don Enrique Gacto, don Vicente Martínez, jefe de Telégrafos, habilitado de la Guardia civil, don Marcial Puelo, don Miguel Benzo, gobernador civil, administrador de Correos, don Enrique Pavón, don Baldomero León, don José Guirrez, don Maximiliano Rodríguez, don Francisco García, don José Rico, don Salalor León, don José Oru, señores Blanco y Reyes, don Ricardo López, resguardo de Carabineros, presidenta de las damas catequistas, don Ramón Jiménez, don Miguel Sánchez, depositario pagador, don Antonio Pérez, don Ernesto Sellés, don Roque Rueda, don Antonio Conrotte, don José Colombo y don Manuel González.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Graja Española".

GOBIERNO CIVIL

Concentración de fuerzas

Con motivo de la celebración de la feria y mercado de ganados que ha de celebrarse en La Rambla, durante los días 10, 11 y 12 de Agosto próximo, se ha ordenado la concentración de fuerzas de la benemérita, según había interesado del gobernador el alcalde de dicho pueblo.

Fugado del hogar

En Málaga se ha fugado del hogar paterno el menor Manuel Gómez Moya, interesándose por el gobernador de aquella capital la busca del mismo.

Traslado de restos

Por el gobernador civil ha sido autorizado previo informe de la inspección provincial de Sanidad, el traslado desde el cementerio de Nuestra Señora de la Salud al de Villa del Río, de los restos mortales de don Gonzalo Porrego Rincón.

Licencia de caza

Les han sido expedidas licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Antonio Morales Moreno, de Córdoba, don Gervasio Sánchez Madrid, de Añora; don Francisco Chamizo Rodríguez, de Lucena; don Angel Alcalá Toro, de Aguilar; don Andrés Prieto Hernández, de Fuente Obejuna, don Florencio Maya Sánchez, de Villanueva del Luque, don Manuel Pérez Peña y don Eloy Romero Arca, de Baena; don Juan Domínguez Adaune, de Fuente Palmera; don Juan Aguilera Pérez, de Cabra, y don Juan Matario Camino, don Marcial Delgado y don Manuel Delgado Mialde y don Ildefonso González Gallardo, de Montoro.

De automóviles

Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles don Leovigildo Hueso de la Fuente, don Alberto Serrano Palma y don Emilio y don José Pérez Domingo.

Información pública

El gobernador de Sevilla remite para su publicación en el "Boletín Oficial", anuncio referente a información pública abierta acerca de un aprovechamiento de aguas del Genil, en término de Ecija, solicitado por el vecino de Puente Genil don José Morales Cano, que también afecta al término de Santaella, de esta provincia.

Autorización

El vecino de Palma del Río don Rafael Calvo de León, solicita autorización para realizar determinadas obras en el Genil para la defensa del paraje de huertas del rincón, de su propiedad, contra las crecidas de dicho río.

Telas blancas

Nuestro artículo de la casa Alonso Mirado tiene el gusto de ofrecer a su numerosa y clientela, y que se propone veader en relación con su sistema, o sea ganar poco para vender mucho.

A. Alonso XIII y D. ego León

POR LOS PUEBLOS

Por lesiones

La guardia civil de Palma del Río ha detenido al vecino de dicho pueblo Manuel Cabello Castillo, quien en cuestión sostenida con Gloria Blanco Castillo la maltrató, ocasionándole lesiones en la cabeza.

El detenido quedó a disposición del juz municipal de aquella localidad.

Por infracción de la Ley de caza

En el sitio denominado "La Matilla", del término de Añora, fué sorprendido por la benemérita cazando el vecino de dicho pueblo Eugenio Moreno García.

Este, al que le fué intervenida una escopeta, ha sido denunciado a aquel juzgado municipal.

Caballería desaparecida

Participa la guardia civil de Bujalance que del sitio denominado "San Iago", de aquel término, ha desaparecido una caballería perteneciente a Juan Barco Caravaca, la que se supone haya sido hurtada.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de aquel partido.

A delincuencia

En las inmediaciones de Fuente Palmera han sido halladas abandonadas dos caballerías, que se ignora a quien pertenezcan, las cuales quedaron a disposición del alcalde de dicho pueblo.

Infractores

Por infracción del reglamento de policía de carreteras, han sido denunciados a esta Jefatura de Obras Públicas los vecinos de Adamuz Serafín Molina Lindo y Juan Galán Grande.

Incendio

En el sitio denominado "El Baquillo", del término de Fuente Palmera, se produjo un incendio en una era del vecino José Gómez Rubio.

El siniestro destruyó siete carros de gavilla de cebada, cinco de avena y unas veinte fanegas de trigo.

Las pérdidas se calculan en dos mil pesetas y el incendio se supone casual, habiéndose dado cuenta al juzgado de aquella villa.

MILITARES

Servicio médico

Durante el próximo mes de Agosto entrante, la asistencia facultativa de la plaza será desempeñada por el capitán médico don José Torres Pérez.

Gració

El toque de oración en los cuarteles de esta plaza se celebrará en dicho mes de Agosto a las siete y media de la tarde.

Llegada

Procedente de Burgos ha llegado el teniente de la guardia civil don Enrique Marín.

A incorporarse

Llegó de Segovia para incorporarse al cuarto regimiento de artillería, el teniente de dicha arma don Rafael López.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 1 de Agosto.—Santos Pedro ad Vincula. Los Siete Hermanos Macabeos, mártires.

Festividad del día.—En este día celebrará la Iglesia la festividad de las cadenas del glorioso Príncipe de los Apóstoles, San Pedro, no solamente para dar gracias a Dios por los beneficios que nos hizo al haber librado a nuestro Pastor del poder del rey Herodes Agripa y librándole de las cadenas con que estaba amarrado, sino también para honrar las mismas cadenas que tocaron aquel sagrado cuerpo. Sabiendo la Iglesia que el Rey Herodes, después de haber hecho cortar la cabeza a Santiago el Mayor, Patrón y Apóstol de España, había mandado prender a San Pedro para quitarle la vida, viendo a su viario en ese estado convocó a los fieles para hacer oración fervorosa, suplicando al Sumo Pastor que no permitiese que su perseguida grey se dase en desamparo. Oyó el Señor el clamor de sus siervos, y la noche precedente al día en que habían de hacer morir a San Pedro entró en la cárcel un ángel y accediéndose al Santo Apóstol que dormía encadenado entre los soldados, le despertó y le dijo que se vistiera y le siguiese. Libre y suelto de las cadenas, así lo hizo y después de haberle puesto en libertad, desapareció el ángel. El mismo Apóstol San Pedro se apresuró a dar la buena nueva a los fieles que estaban rogando por él, y éstos, al verle libre y salvo, recobraron la alegría con su presencia, y con sus cánticos y plegarias dieron espontáneas muestras de su gratitud al Señor.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Segundo día de turno en la iglesia de San Andrés. De ocho a doce y de cuatro a ocho cada día.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Cultos

Jubileo de la Porciúncula.—En todas las iglesias franciscanas de Córdoba se puede ganar las indulgencias propias del jubileo de la Porciúncula, tantas cuantas veces se visitaren desde el medio de hoy hasta las doce de la noche de mañana día dos.

En estos templos conventuales había ejercicios vespertinos con exposición de S. D. M., Santo Rosario, letanía, ejercicio del día, coplas, motetes y sermón solemne.

Notas de la región

SEVILLA

José Montes Jiménez, de 52 años, fué curado en la Casa de Socorro de la Alhóndiga de una extensa herida en la cabeza, y dijo que se la había producido Juan del Valle, vecino, como el de Villalatas.

Cuando regresó a su choza notó que habían entrado en ella, faltándole 250 pesetas que guardaba en un mueble.

Culpa del delito a la hija del Valle.

La guardia civil de Miraflores, que conoció del suceso, detuvo a Juan del Valle, pasando a la cárcel por orden del juez de San Román.

En el kilómetro 174-75 de la línea férrea de Málaga, arrolló el correo a un individuo natural de Córdoba y vecino de Alcalá, de treinta años de edad, conocido por Morente "El Sordo".

Este se estaba en la carretera donde trabajaba con otros obreros, y al atravesar la vía fué arrollado quedando la cabeza destrozada y los brazos seccionados.

Falleció a poco de llegar al Arahal.

ALMERÍA

En la estación férrea de Santalé el mozo eventual del Sur de España José Romero Pérez, de 21 años, fué cogido en actos del trabajo entre dos vagones que le lesionaron gravemente.

El médico de la compañía auxilió al infeliz obrero, practicándole la primera cura.

Ante la gravedad de su estado, en un tren especial se le trajo a Almería e ingresó en el hospital, donde hubieron de amputarle el brazo izquierdo.

GRANADA

En la casa número 2 de la paceta de Santillán, promovieron un monumental escándalo los gitanos Francisco Heredia Bermúdez y su costilla María Heredia Fernández, conocidos por "Los Pajarillos".

El primero propinó una gran paliza a su esposa, la que para librarse de las furias de su marido se encerró en una de las habitaciones de la casa.

El "Pajarillo" derribó la puerta, y cogiendo a su mujer por el pelo, la arrastró por toda la casa.

Se personó una pareja de Seguridad, que detuvo a los contendientes, conduciéndolos al hospital de San Juan de Dios.

La María fué asisida de contusiones en el cuerpo, y su esposo de erosiones en la cara y diferentes partes del cuerpo.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.
Arera de las Ollerías, sin número.
Teléfono, 645—Córdoba

Sotomayor, S. A.—Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Nuestras informaciones

Cómo se veranea en Córdoba

En el "Salón San Lorenzo" está la rubia de la portada

Se salva una vida

Uno de los sitios más frescos, más agradables, más interesantes y más pintorescos donde pasar las terribles noches veraniegas, es, sin duda alguna, el corralón-huerto que con el fantástico nombre de "Salón San Lorenzo", se levanta en la calle Arroyo de San Fafael.

Para ir al Salón hay que pensarlo durante una semana, y, después de pensarlo mucho, pero mucho! acordar no ir. No ir a pié, se entiende, porque a pié lo más que llega uno es al pilón de San Andrés. Pero en coche, y sobre todo en auto, si que se puede ir muy ricamente. Decimos lo del auto porque el ciudadano que tenga el buen corazón de tomar uno de estos coches de la parada flamante de la calle Diego León, además de ir muelle y rápido, hace una gran obra de caridad; quita le a un "chauffeur" la idea de la muerte.

Aquellos pobres hombres, desde que los trasladaron allí están que se mueren de pena y de dolor. ¡Que se dan el tiro un día!

¡Pobrecitos! Si uiera por salvar la vida, debe uno ir en auto al gran Salón que ahora vamos a visitar...

Como en su casa.
Fuera de aquellos estamos tres

A la fresquísima huerta del Arroyo acude un público homogéneo, una gran familia. Todos, absolutamente todos los vecinos de aquellos contornos. Fuera de ellos vemos solamente tres. Nuestro gran amigo el jefe de Seguridad—a quien tenemos el gusto de saludar—, Adolfito Torres, nuestro fotógrafo, y el reporter. ¡Y uno más, por casualidad! Componen el "respetable" dos clases de público. Pref.encia y gallinero. De cuatro y de dos gorditas, respectivamente.

Los del gallinero están mejor, porque si es cierto que no poseen silla y si unas tantas maderas capaces de pelar la rabadilla más carnosa del mundo, tienen en cambio a dos pasos, casi encima, los mejores árboles frutales del contorno: peras, manzanas, higos y hasta sandías. (Esto último todavía no es árbol frutal.)

No hay que decir que los nenes son los ocupantes de esta atrayente localidad.

La localidad preferente está llena de gente del barrio. Una gran familia que se lleva el porrón y la cuna del pequeño. Las mocitas con sus ramos de jazmines. Los pollos perseguidores, y algún que otro amante del arte.

Los que actúan en primer término una saladísima bailarina española llamada Paquita Cano. Paquita es artista. Sin exageración de ninguna clase. Baila con un gusto y un arte nada común. Lo que le sucede a Paquita es que se ha presentado

en Córdoba por vez primera en el democrático Salón San Lorenzo. Y claro, nadie cree en su éxito. Si en vez de hacerlo ahí lo hace durante el invierno en nuestro pimer coliseo, a estas horas se habla de la Cano más que de las niñas desaparecidas de Madrid.

Y que conste que no tenemos el gusto de conocerla personalmente, aunque ganas no faltan...

Hay después unos duetistas, Hermanos Fernández. La hermana le lleva vara y media al hermano. Este puede ser artista, pero no lo será porque cuando llegue la hora no habrá hombre. La glotis no existiría. Y es una lástima.

Después...

Echese un lazo corredizo por la cintura el amable lector...

..Y repare en la portada

Ni el jefe de Seguridad ni el reporter le perdonamos eso a Adolfo. No nos avisó previamente de que íbamos a ver, a prudencial distancia desde luego, una de las "tobilteras" más guapísimas del globo

Y salió Alicia Márquez, que es la joven en cuestión. Alicia no canta, ¡pero es igual! Aunque cantara como un grillo tendría mérito. Solo con sentarse en una silla y decir desde el escenario: "¡buenas noches, aquí estoy yo!", está todo hecho.

Cuando salió Alicia a trabajar, hasta los nenes—nenes de una cuarta algunos—dejaron de comer fruta. ¡Y los mayores, no digamos!

Alicia tiene diez y seis, entrando en los diez y siete. Es rubia rubia sin oxígeno, y posee unos bucles de verdad, del mismo pelo, que caen dulce y blandamente sobre el terciopelo de su nuquita prodigiosa...

¡Hemos dicho algo?

Pues más diríamos si no nos hubiéramos enterado de que Alicia tiene novio...

Un gran susto.—¡Hasta los menores se chupan los dedos!

El susto lo hemos pasado esta mañana cuando el gran Adolfo nos recogió

pa a hacer la fotografía de Alicia. Adolfito, que sabe mucho de esto, preparó a la niña para que se agotara en Córdoba el a ahar. ¡Vaya postura!

Subió a Alicia en lo alto de un árbol porque así—día Adolfo—, está a muy "mona". ¡Fara matarlo, vamos!

Hubo muchos aspirantes a subir a Alicia, pero no aceptó el ofrecimiento. Una silla de anea fué la afortunada.

Al terminar de "disparar" el fotógrafo, una nube de cliquillos del barrio invadió el Salón.

Uno de los nenes, con cara de pillo y de curioso, se acercó a la artista y se quedó mirándola muy fijo.

—¿Qué miras, niño?—preguntó mimosa Alicia.

—¡Na, que me voy a desengañar ahora...

Y en un descuido palpó los bucles de oro de la guapísima y se metió el dedo hasta la campanilla.

El Reporter X.

Para el señor alcalde

Terminado oportunamente el ensanche de la calle Reyes Católicos, en el trayecto que afectaba a los muros laterales del edificio de la casa provincial del Hospicio, falta sólo que el Ayuntamiento realice la obra del pavimento antes que el polvo sea convertido en barro por las próximas lluvias.

Como el trayecto no es largo, la obra del piso será económica, y sobre todo debe considerarse urgente, porque la calle Reyes Católicos es, por la plaza de Colón, la entrada principal que tiene el nuevo barrio levantado en la prolongación del Gran Caítán.

Al mismo tiempo que se efectúa esta necesaria obra, convendrá que por la Alcaldía se recuerde a los propietarios que ya no lo hayan hecho, el deber que tienen de verificar el acerado de sus líneas de fachada, antes que se inicie el período de lluvias.

Esperamos de la atención del señor Cruz Conde que no se hará tardar la resolución de este asunto, que pedimos en nombre del público en general

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

SE ARRIENDA y TRASPASA desde EL DIA

por cesación de negocio

el local y existencias del Establecimiento de

D. Francisco Castillo Alés

situado en la calle Rodríguez Marín, 5 (antes Espartería), con estanterías, mostradores, escaparates e instalación eléctrica.

Para tratar con dicho señor, de nueve a una y de cuatro a ocho.

PÁGINAS PARA LA MUJER

Secretos del forador

Agua milagrosa
Hé aquí una receta que a toda mujer rudente, que se preocupe de su salud de la de los suyos, así como de su belleza personal, le agradará tener:

Angélica, treinta gramos.
Hisopo, treinta gramos.
Mejorana, treinta gramos.
Tomillo, treinta gramos.
Ajeno, treinta gramos.
Albahaca, treinta gramos.
Menta, treinta gramos.
Tornil, treinta gramos.
Salvia, treinta gramos.
Verbena, treinta gramos.
Violeta, treinta gramos.
Espiego, treinta gramos.
Aguardiente, dos litros y medio.
Mezclad todo en un frasco de cristal y exponedlo al sol una quincena de días.
Filtrad, ponedlo en botellas, y tapad bien.
Ya tenéis una agua verdaderamente milagrosa. Excelente para:

Indigestiones.

Constipados.

Aturdimientos.

Bastará con que bebáis un vasito de licor todas las mañanas en ayunas.

Aplicad sobre las heridas esta agua: es de un efecto maravilloso. Se usa en compresas.

Datos para la historia

Las primeras medias de seda
Enrique I de Francia fué el primero que llevó medias de seda en ocasión de las bodas de su hermana que se celebraron en 1157.

Antes de que ellas pusiera de moda se cubrían las piernas con telas de lino, de lana o de seda. Luego se inventó fabricar las medias de punto. Por el mismo industrial de la zona de Normandía inventó la fabricación de las medias.

El inventor no logró obtener un privilegio exclusivo del rey de Francia y llevó su invento a Inglaterra, donde fue muy bien acogido.

Algún tiempo después otro francés marchó a Londres, vió la fabricación de las medias, y al volver, en 1656, a Francia, estableció numerosos talleres en el Castillo de Madrid, del Bosque de Bolonia, donde el Rey autorizó el establecimiento de la manufactura.

El diamante
Desde cuándo es usado el diamante como joya.

Los antiguos, entre ellos los egipcios, tan versados en el arte de la gliptica, no conocieron, sin embargo el diamante.

Este, extraído en otros tiempos de las minas de Golconda, se encuentra hoy en las Indias, en el Ural y en el Brasil.

Fué en el siglo XV, cuando Luis de Berquem inventó en Brujas la talla de los diamantes.

Carlos el Temerario fué el primero que llevó un diamante como alhaja.

De aquella época data la boga que alcanzó el diamante y que se extendió rápidamente.

La coquetería femenina en la antigüedad

No hay artificio, dice un diario inglés, de que no hayan hecho uso las mujeres griegas primero y las romanas después, para lograr belleza y elegancia. Si no superaron a las mujeres modernas, asemejáronse mucho a ellas. Uñas transparentes y sonrosadas formaban parte de las treinta bellezas de Elena, la más bella de las mortales. Del color de las uñas de Elena tomó el nombre la piedra ónix de conchas. Las bellas eran las uñas de Cinzia que su enamorado Propercio solicitó la gracia de recibir en el rostro la señal de ellas. Los dientes eran también objeto de los principales cuidados por parte de las hermosas griegas, las cuales mascaban la famosa almásiga de la isla de Cio para preservarlas del ennegrecimiento y la caries.

La ciudad de Linten era renombrada por el cultivo de la planta almásiga, con cuya madera se hacían palillos para los dientes. El peinado llegó a ser una preocupación en las mujeres griegas que aguraron todos los recursos de la originalidad y la extravagancia. Las grandes agujas para el pelo no sólo sirvieron para realzar la belleza de las mujeres, sino que fueron instrumento de crueldad. Es célebre la sangrienta escena de las furiosas atenienses contra un soldado portador de la infausta nueva de la derrota del ejército de la República, pues le punzaron de tal modo con las agujas que llevaban en la cabeza, que cayó muerto. Por lo que se promulgó una ley prohibiendo a las atenienses llevar el pelo sujeto con agujones.

La risa

¡Felices los tiempos anteriores al pecado! ¡Qué hermosos fueron y por lo mismo, cuán breves. El hombre vivía tranquilo, pues aún no existían sus semejantes, era el compañero de los otros seres y estaba orgulloso de poseer la inteligencia con la que podía hacerlo todo, según le dijo el Señor.

De este orgullo burlábanse los animales.

—La inteligencia? ¡Valiente cosa! —le dijo el asno—. ¿Acaso se oye tu voz a tanta distancia como la mía?

—Corres tanto como yo —añadió el gallo.

—Puedes tocar las nubes —dijo el cóndor.

—Tienes más fuerzas —añadió el elefante.

Y así continuaron todos los animales. Y, satisfechos, acordaron que el hom-

bre era inferior al ser más ínfimo de la escala zoológica.

Estaba el hombre de buen humor. Y en vez de enfadarse, se sintió acometido de una risa resaca que duró largo rato.

Los animales cesaron en sus protestas... Procuraron reír, y, naturalmente, no lo consiguieron.

—Eran de ver sus muecas, sus contorsiones para imitar al hombre!... Y con verdadera humildad declaráronle el ser más superior de todos los seres.

—Por que puedes reír —le dijo el asno más melancólicamente que nunca.

Y, en efecto, los animales corren, vuelan, gritan, sufren, algunos hablan y otros pronuncian discursos, y hasta escriben artículos... ¿Reír? Sólo el hombre reía, y reía y reía.

La risa es su patrimonio.
Caull Mandés.

Recetas útiles

El cuidado de las manos

Para tener manos bonitas, hay que evitar mojarlas muy frecuentemente y no tenerlas mucho tiempo en el agua, librándolas de las transiciones bruscas de temperatura. Las manos se lavarán cada vez que sea necesario, empleando agua y jabón de buena calidad, que no sea éste rancio ni alcalino. El uso habitual del limón es bastante bueno para las manos, pero perjudicial para la belleza de las uñas. El uso del glicérol o de almidón pone blancas y suaves las manos y no presenta inconveniente alguno.

Método práctico para examinar el estado de frescura de los huevos.

Se disuelven 120 gramos de cloruro de sodio sal en un litro de agua y se mete en esta mezcla el huevo que se va a examinar. Si queda en el fondo del recipiente, es de un día; si no tiene más que tres días, flota en el centro del líquido, pero si nada, abiertamente en la superficie, se puede tener la seguridad de que tiene tantos días más de tres, cuanto se separe del líquido. En forma general hay que considerar que los huevos que suben a la superficie son impropios para la conservación.

El porqué de la simpatía

El secreto consiste puramente en olvidarse completamente de sí mismo. Las personas que dominan por el carácter que inspiran, son las que se olvidan de sí mismas y sólo piensan en el bien y el gusto que pueden proporcionar a los demás. Ningún adorno corporal ni moral tiene más influencia que la simpatía.

En la historia de Francia vemos cómo ninguna mujer tuvo más poder para fascinar a los que la rodeaban que Madame Recamier.

Sus retratos prueban que no era mujer hermosa como las había en la corte, y sin embargo, hasta hermosa la llamaron.

Aun después de que nubo pasado la causa para que se cerciera atractivo personal sobre el corazón de los demás cuando era ya muy vieja, su poder no había disminuido.

Los escritores consultaban sus obras, los pintores le enseñaban sus cuadros, los estadistas le consultaban sus proyectos, y todo eso no era debido solamente a su talento, sino al empeño que ella tenía para ser útil a sus amigos, para hacerles todo el bien que podía.

Era amante de una manera inconsciente y se interesaba incesantemente por el bien del prójimo.

Nada importa la hermosura, nada los adornos y las joyas, muy poco el talento, si una y otra cosa no van acompañados de un carácter simpático, de una cara risueña y de un corazón bondadoso.

El bien en humor y los buenos sentimientos se retratan en el rostro, y esas cualidades son las que producen la simpatía.

La cocina en casa

Biscochos magdalena

Doce onzas de mantequilla, seis huevos, doce onzas de azúcar blanca, una libra de harina, raspaduras de limón.

Se bate durante media hora la mantequilla con el azúcar y los huevos, se pone la raspadura de limón y la harina. Se hace una masa como de medio dedo de grueso; se pone en una lata con los bordes levantados; se le espolvorea azúcar molida, y se pone al horno caliente por media hora. Se saca y corta en biscochos. La lata debe estar untada de mantequilla.

Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enagena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y el camino de Almodóvar y senda de Perchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

En honor de Palacio Valdés

El Círculo de San Fernando (Cádiz) con el propósito de honrar al insigne novelista don Armando Palacio Valdés durante su permanencia en dicha población, anunciada para octubre próximo, ha decidido celebrar unos juegos florales, a los que denominará "Fiesta de la Poesía", que se propone revestir del mayor esplendor en prueba de la admiración y simpatía que por aquí siente la ilustre ciudad.

Queda abierto el concurso sobre los temas y bases siguientes:

1.º Premio de honor a la poesía con libertad de asunto, metro y extensión.

2.º Significación de don Armando Palacio Valdés en la literatura española. Juicio crítico de sus obras.

3.º Poema "Canto a las musas".

4.º Una novela de asunto y extensión libres.

5.º Poema "Canto a Andalucía".

6.º El regionalismo como problema español. Regionalismo y Mancomunidad andaluzas.

7.º Estado social y político de España al advenimiento del Directorio militar, y transcendencia que respecto de aquellos órdenes tengan las medidas adoptadas por el referido Gobierno.

8.º Medios prácticos para la implantación industrial de los productos derivados de la industria salinera de la región.

9.º Municipalización de servicios en San Fernando. El autor deberá hacerse por lo menos en dos de aquéllos, pudiendo el trabajo arcar mayor número.

10.º Cádiz, como base naval. La isla de San Fernando, con relación al problema.

11.º Una crónica local de actualidad.

12.º Un pásculo sobre asunto de vulgarización científica.

Conveniente ser conocidos a conocer la fecha del certamen y premios correspondientes; estando acordado solicitarlos de Su Magestad el Rey, autoridades, Corporaciones y entidades de cultura.

El Jurado que se nombre podrá conceder en su caso, por cada tema, segundo, tercer premio y accésit.

Las poesías a que se refieren los números 3.º y 5.º se entenderán de metro y extensión libres.

Los trabajos deberán ser originales e inéditos, escritos a máquina, no firmados, y quedar antes del 1.º de Septiembre próximo en poder del presidente del Círculo de San Fernando, don Antonio Quijano Gómez, Constitución, 71, en sobre cerrado y bajo lema, acompañando otro sobre que contenga el nombre y dirección del autor.

Consulta de las enfermedades de pecho y corazón

el segundo domingo de cada mes, en Puente Genil, Fonda La Malagueña por el doctor Ignacio Lazarraga, de Málaga, alumno de las Universidades de Berlín y Berna.

Carcabuey progresa

Desde la constitución del actual Ayuntamiento no se en este simpático pueblo una ansia de mejoras que invade todas las esferas, traduciéndose poco a poco en consolingua realidad. Como en las grandes ciudades, se han emprendido las obras de desancho empezando por la calle de la Virgen a la que se dan dos metros más de anchura, facilitando el acceso al Santuario de Nuestra Señora del Castillo, visitadísimo por propios y extraños. En la calle de Jacinto Aicazamora se dará en breve principio a un magnífico acerado cuya subasta ya está anunciada, que convertirá a dicha calle en una avenida bulevardesa pues simultáneamente se arreglará también su pavimento.

Al propio tiempo se está construyendo un cuartel de guardia civil, capaz para doce compañías de infantería y caballería, que al de ir de los técnicos en la materia, ha de ser uno de los mejores de la provincia. El telégrafo, instalado antes en una casa falta en absoluto de condiciones, se ha llevado a un verdadero palacio, en el sitio más céntrico del pueblo, y por último, el problema capitalísimo de toda población, el que por sí solo merece todos los esfuerzos y sacrificios, el abastecimiento de aguas, en fin, está en vías de rápida solución, pues se cuenta con un proyecto de ida al ilustre ingeniero de caminos don Rafael Delgado, en vez y únicamente falta la concesión de las aguas por el señor gobernador, concesión que se espera de un día a otro. Solo por lo que merece una labor tan meritoria como la que a grandes rasgos queda detallada.

No quiero terminar esta crónica sin ocuparme, aunque sea de pasada, de los reparativos de Feria que se celebrarán los días 1.º y 2.º de agosto.

El Ayuntamiento ha nombrado una comisión de jóvenes de la crema, presidida por el joven abogado don Pedro Miguel Serrano, que está haciendo verdaderos milagros para dar esplendor a los festejos. Habrá concurso de ganados, con importantes premios una magnífica becerrada, en la que rejoneará el profesor veterinario y distinguido deportista don Rafael Mena; grandes corridas de cintas, bailes populares, fuegos, elevación de antoceros, cuecañas, fantásticas iluminaciones, conciertos musicales por la banda municipal que lucirá sus flamantes uniformes, cinematógrafo público y por último, el activo y simpático concejal don Juan Marín Camacho se ha encargado de resolver el problema de riegos y, según dicen, Moisés con su vara se va a quejar pequeño.

Como nota simpática hay que hacer notar que no se coleccionará ninguna instalación de puentes.

Mis aplausos sinceros a la comisión, cuyos trabajos deseamos ver coronados por el éxito. — Corres, ónsal.

Apróveche usted la rebaja de precio que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

EL CUENTO DE HOY

LAS ALHAJAS

Cuando el barón Felipe de Lurbey entró en el "hall" del hotel, varios huéspedes discutían acaloradamente delante de la ventanilla de intérpretes.

—¿Qué pasa?— preguntó el barón a un "botones" vestido de rojo.

—Mire usted, señor barón— respondió el muchacho— acababan de colocar esos carteles describiendo las alhajas robadas al día y entam.

Lurbey se aproximó al grupo y colocó un aro de concha en uno de sus ojos.

—¡Oh, oh!— exclamó después de discernir el anuncio—. Se trata de algo serio. ¡Seis sortijas, una diadema y un collar de perlas...! Se necesita mucha astucia para despojar así de sus joyas a una mujer bonita!

—Treinta mil francos de recompensa a quien facilite la devolución de las joyas— gritó el comendador iracundo.

—Indudablemente, estas alhajas serán recuerdos de amor— dijo el barón desdeñosamente.

Después, el ascensor eléctrico le llevó hasta el segundo piso, donde ocupaba con su esposa tres habitaciones. La baronesa le esperaba ansiosamente dentro de la puerta.

—¿Qué hay?— le preguntó en cuanto hubo echado el cerrojo.

La careta de altivez y tranquilidad cayó de su rostro, apareciendo el hombre acosado por el miedo y las preocupaciones.

—¡Treinta mil francos de recompensa para quien logre descubrir al ladrón! ¿Estamos perdidos!

—¿Tú crees?— murmuró la baronesa.

—¡Naturalmente. Todos los "detectives" del mundo caerán sobre el hotel antes de veinticuatro horas. ¡Si no logramos poner las alhajas en lugar seguro, estamos perdidos!

—¿Y aquí no conocemos a nadie!— dijo la mujer, retorciéndose las manos.

—¿Qué hacer? Si huimos la policía nos perseguirá enseguida de nosotros.

Hubo un silencio mortal entre los dos cómplices. En el pasillo se oyeron unos pasos; sonó el timbre de un teléfono; el agua caía alegremente en un baño de una habitación inmediata.

—Has ido a la lista de Correos?— preguntó la baronesa.

—Sí— respondió Lurbey.

—¿Había algo?

—Nada interesante. Una carta de la niña.

—No está enferma?

—Al contrario. Se está preparando para una fiesta que van a dar en el colegio. Rifas, meriendas en el jardín, representaciones teatrales... Pide que le envíemos dinero.

—En mala ocasión llega...— dijo la baronesa.

—Parece que va a representar un papel de princesa en la función que van a hacer... Y dime, si podrías en la noche "cebarpé" unas plumas y unas sortijas...

La señora Lurbey clavó las uñas en las manos de su marido y su rostro se iluminó como por una idea salvadora.

—¿Hay algo mejor que todo eso para enviarle...?— exclamó.

—Las alhajas?

—¿Tú lo has dicho?... A quién se le podrá ocurrir ir a buscar a aquel pueblecito en los dedos de una niña?

Instantáneamente revolieron las maletas para buscar una caja a propósito donde enviarlas.

—Sería conveniente preparar un cofrecito presentable— dijo el barón, pasándose la mano por la frente.

—Un cofre!... Estás loco... Y con valor declarado, verdad... Para que nos lo detengan en Correos... Bah!... ¡Bah!... una cajita, una simple cajita sin certificar ni nada!

La baronesa descubrió con precaución las sortijas, la diadema y el collar, disimulados entre varios pañuelos dentro de una maleta de cuero.

—Ah— exclamó—, tu caja de cigarrillos nos saca a del apuro.

Sacó su contenido, y después de golpearla con el dedo, dijo:

—Rellenándola de papel de seda se evitará el sonido.

El hombre la miraba trabajar. La actividad de su compañera le recordaba los tiempos en que ella estaba encargada de empaquetar en un gran establecimiento, mientras que él con un triciclo, recorría a través de los artículos por las calles de la capital. La mujer se llamaba entonces Georgette Cléa y el Antonio Fournel.

—Toma, tú que tienes buena letra, escribe aquí encima "Muestras sin valor"— dijo la baronesa.

La pluma de oro de la estilográfica corrió sobre la etiqueta.

—Está bien... iremos a ver a la niña a principios del mes próximo recogeremos las alhajas, y de aquí a entonces hemos burlado a la Policía.

Tres semanas más tarde entraba el matrimonio Lurbey en la sala de recibo del colegio. Aunque sus escrúpulos morales no eran muy grandes, les repugnaba la idea de haber es cogido a su hija como cómplice inconsciente de sus rapiñas.

Al salir la niña les abrazó y los colmó de caricias, sin que ellos pudiesen gozar de aquellos mimos infantiles, por las preocupaciones que torturaban sus corazones.

—¿Cuéntame!... ¡Y aquella fiesta!... ¿Cómo lo pasasteis?— preguntó la señora de Lurbey a su hija, desatando con mano experta los paquetes de dulces.

—¡Oh, mamá! Si hubieras visto qué hermosa estuvo!— exclamó la niña—. Hubo mucha gente... mucha... Vinieron todos los papás de las alumnas... Sólo vosotros fuisteis los únicos que faltasteis!

—Los negocios de tu padre nos retu-

vieron en el Mediodía—e plicó la baronesa.

—¿Qué desgracia!... Lo que habríais gozado papá y tú... Yo estuve de las mejores... y además tan bonita.

—¿Ah!... ¿Sí?

—Me arreglaron un vestido precioso que me regaló la profesora de inglés... Me peinaron muy bien... y me pusieron unas zapatitos de tisú de plata con tacónes altos...

—¿Y las alhajas que te enviamos?

—¿Ah! sí, la diadema, las sortijas y el collar? No estaban mal... pero se veía demasiado que eran falsas, verdad?... Y en escena no hubieran lucido mucho. Por eso se las cambié a una de mis compañeras por un lápiz que me gustaba mucho.

Alber-Jean

La angina de pecho

Recientemente se han reunido en Viena diversos especialistas del corazón y cirujanos con objeto de exponer los procedimientos seguidos para la curación de la angina de pecho.

El resultado más interesante de la conferencia a sí no solo la comparación de las diferentes operaciones llevadas a cabo por el doctor G. Hofler, de Viena, y los doctores Coffey y Brown, de San Francisco, sino el progreso realizado en el estudio fisiológico del corazón, que se manifestará pronto en un perfeccionamiento de los métodos curativos de las diferentes clases de enfermedades de este órgano.

En cuanto a la operación de la angina de pecho, parece ser que ha sido encontrado previsible el sistema americano, que consiste en cortar no solo el nervio simpático asociado con el espasmo de la aorta, sino, además, las conexiones simpáticas del nervio depresor.

Dentro de un año volverán a reunirse las más altas eminencias para cotejar sus estudios y aportar otras experiencias.

TRIBUNALES

Vistas para mañana

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará la vista de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por estafa, contra José Jiménez Reyes. Será defendido por el abogado señor Pavón.

En la misma sección tendrá lugar la vista de otra causa, por hurto, seguida contra Domingo Sevillano, por el juzgado de esta capital. La defensa está encomendada al señor García Pérez Rico.

En la sección segunda se celebrará la vista de la causa, por robo, seguida en el juzgado de Fuente Obeuna contra Miguel Cuadrado Rivero. El letrado señor Pérez Rico tendrá a su cargo la defensa del procesado.

Sentencia

Por la Sala primera se ha dictado sentencia, condenando a cinco años, cinco meses y once días de presidio correccional, al procesado por hurto por el juzgado de Bujalance Manuel Morente Pino.

En torno al dolor

Seguramente muchos de vosotros, queridísimos lectores, habéis sufrido la amargura de esos individuos cuyos rostros son contraídos al infortunio de un favor que a esta ser cómico e insinúan un gesto de hastío y de repulsa cuando ante la portada de un libro tropiezan sus miradas con un título lo bastante expresivo para que de por sí os hable de miserias y dolores. Con los mismos que al sorprender la menor huella de seriedad en vuestros rostros, al ver que tras haber leído unas páginas, adoptáis, influenciados por ellas, la postura y el gesto del pensador, atronan el aire con sus carcajadas.

¡La risa...! Al través de las páginas de un libro muy bello, hablaba un autor de su horror tremendo hacia los hombres que ríen y de su desprecio a un mayor para lo que hacen rír. Y parece haberle leído a este autor—si la equivocación no ha hecho presa en mí—que la mayor sensación de deleite y de triunfo experimenta en su vida, sería al saber que sus libros poseían la virtud de inspirar el aburrimiento a esos individuos, y que la mejor música que pediría para su prosa sería el bostezo de esta clase de lectores.

Quizás este escritor de referencia fué algo excesivo y nada compasivo en su apreciación; quizás los que hacen de la chula un culto se sientan lastimados en lo más hondo del ser si aún no perdieron la sensibilidad por completo; pero un libro bello es un alma que os habla, y esa voz, voz del Arte, es voz sagrada; no sabe de convencionalismos, ni se de tiene ante nada a lo que el egoísmo o la desaprensión de los hombres quiera dar el calificativo de infalible.

¿Quién dijo que únicamente mirando la desde el punto de vista cómico puede ser llevadera la existencia? ¿No es lo cómico la caricatura de lo más sagrado de la vida? ¿No es también el manto de ridículo e hipocresía que encubre a lo más deleitable de las miserias?

¡La risa! Olvidaos de esa más bien sonrisa que aureola y adorna la tierna faz de unos pequeñuelos inocentes, y fijaos en que la carcajada, eferización la mayoría de las veces de la incapacidad mental, es como la exclamación gutural que nos aproxima al asno por su rebuzno, al cerdo por su gruñido, al caballo por su relincho.

La Gloria... el Amor... los dos sagrados conductores de la vida, los dos "porqués" que hacen llevadera y explicable la existencia.

En los caminos que conducen al triunfo, en los senderos que conducen a la Gloria, ha elevado el Dolor su trono y él es el compañero impenitente de los que se aventuran por sus sendas.

Y... amor—ya lo dijo el Maestro—es flor de sacrificio, porque "amor que no llega al sacrificio, no es amor"; flor blanca, irracional, cuando la savia que la alimenta es la pasión noble y santa; cuando el espíritu desatendiéndose del yugo carnal, sordo al rumor de las conveniencias, se eleva y se eleva hasta el beso eucarístico, comunión

de las almas. Flor roja, cuando los cuerpos se arquean y se revuelven, doloridos y lacerados por los despiadados laigazos que lanza hacia la carne la fusta que se mueve entre las manos del Deseo; flor roja, muy roja, de cuyos pétalos fluyen arroyos de lujuria y concupiscencia, y en el fondo de cuyo cáliz perversa y refinada se agita la voluptuosidad.

Y estas flores están rodeadas, coronadas de espinas; para llegar hasta ellas... para lograr el amor, hay que desarrancar las carnes... hay que lacerarse el alma.

Y aún se conraen los labios, aun se deforma el rostro en un gesto de burla y de desdén, cuando la palabra dolor se acerca a los oídos!

La más denigrante manifestación de la alegría, es la risa: la suprema, la santa alegría, la denotan unos ojos empapados por el verter de unas lágrimas, que lo mismo se derramadas al infortunio del Dolor que del Placer.

¡Mentira! Interrogad a esa madre de cuyo pecho escapan sin cesar los suspiros y de cuyos ojos manan inagotables las lágrimas al recibir entre sus brazos al hijo que creyó perdido; interrogad a la amada, preguntadle si al escalofrío del placer sentido por el primer beso de amor, no asomaron por sus ojos unas perlas acuáticas, símbolo de una felicidad suprema... única...

Si el Dolor no azotara implacable a la humanidad, el Arte, la Ciencia, todo lo que asemejar puede al hombre con la divinidad, no existiría; la existencia nos abrumaría, el tedio dominaría al mundo y la existencia estaría aún por alumbrar.

Todo aquel escritor cuyas páginas estén inspiradas en el ridículo de la risa, todo aquel a cuyos oídos no se incline la Muerte, murmurándole verdades que sean como estiletes que desgarran el seso veño de mentiras que lo cubre todo, hostigándole, exigiéndole que refiera sus palabras en los libros, todo aquel de cuyos escritos no se eleve majestuoso y único el Dolor, hasta invadir al lector, será todo lo que queráis, menos... un Artista.

Porque es la Parca, esa misma que siembra la desolación por doquier, la que, mientras con una mano maneja su exterminadora guadaña, va con la otra derramando simiente de inspiración... porque—y perdonad lo nimio de la comparación—el Arte es como un alambique por el que pasa destilándose la Vida. Y si ella es un calvario, si es ella un valle de lágrimas, ¡qué amargas serán las gotas que por este alambique vayan destilándose!

No todo el que os hable del Dolor será un artista, pero para serlo es preciso que la inspiración le venga de él. En cuanto a los demás, aquellos a quienes el motivo para narrar, cantar, pintar o esculpir les viene de otras fuentes, llamados, si así lo exige en vuestros gustos artistas, pero para ello emplead las minúsculas, pues las otras, las mayúsculas, no fueron hechas para tal fin.

Miguel Andrea.

Notas lucentinas

Al triunvirato deportivo U. P.—Entusiasmado con la idea de homenajear al divino poeta lucentino Luis Aragona de Sotto y erigirle una estatua en el paraje más céntrico de la ciudad, no puedo menos de felicitar a los jóvenes entusiastas don Francisco Javier Rodríguez, don José Serrano García y don Felipe Rojas Palacio, que forman el simpático triunvirato organizador del deporte en esta tierra aracelitana.

Miel sobre hojuelas sería la formación de un Centro Filarmónico, con secciones de o feón y foot-ball, que la matriz "Unión Patriótica" o rece montar en su domicilio social, para lo que hay en Lucena material adecuado de jóvenes de la buena sociedad.

Un consejo a todos los organizadores del deporte.

Para que el éfite corone tan feliz ideal, es indispensable la cooperación del bello, porque la presencia de la mujer da a todo acto extraordinario brillantez, porque son nuestras tiernas compañeras, mitigadoras de nuestros sufrimientos con sus caricias, y las que con santa abnegación y valor heroico consiguen todo lo que quieren.

Porque ellas son las que queriendo logran despertar en los que las rodean el sentimiento de la patria, para que todos la sientan como su vida, la amen como su existencia, la defiendan como su honor, por lo que será la patria, y por lo que debe ser la madre que hace patria, consiguiendo así una verdad la célebre frase del insigne Cánovas del Castillo. "Por la patria y por la madre, con razón y sin razón".

Bienvenido sea ese triunvirato patriótico, que al llevar a la meta esos ideales, será un grandioso triunfo que ena tece, demostrando dos cosas; fuerza vigorosa y fe en los ideales.

Letra de luto.—Dolorosamente impresionado, doy cuenta del fallecimiento del buen amigo don Francisco de Asís López Muñoz, acaecido el lunes último en esta ciudad.

Numerosa y distinguida manifestación de duelo acompañó el cadáver a nuestra necrópolis en la tarde del martes.

Descanse en paz su alma, y sus hijos, familia y amigos íntimos, recitan el más sentido pésame de El Corresponsal.

UNA VERBENA

La Sociedad "Rubio"

La simpática y popular sociedad filarmónica "Rubio" celebrará en la noche del sábado 2 del corriente una gran verbena andaluza en su domicilio social, Agustín Moreno número 135.

A juzgar por los preparativos la de resutar muy brillante.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Los últimos románticos

He leído, como todo el mundo, la novela de los novios que, por contrariedades amorosas, se lanzaron abraados por el salto de la Reina Mora, en tierras de Tarragona, lugar cuyo nombre acaso conmemore algún otro lejano lance trágico de enamorados de romance amoroso.

No hay ya romanticismo, se dice, y lo mejor lo encontramos en el suceso cotidiano, en el "fait divers" de los periódicos. Romanticismo significa muchas cosas pero en esta acepción sentimental de triunfo de la pasión, cae a conducir a todos los sacrificios, incluso al de la vida en flor de la mocedad, y acaso a este sacrificio más que a otros, por ser el más señalado e irrevocable, no ha desaparecido del mundo. De todas las deidades antiguas, el amor, siendo la más suave y la más aceptada a los hombres, es la que sigue exigiendo en nuestro tiempo el mayor tributo de sacrificios humanos. La voz de la vida inhélica de perpetuarse conduce a algunos de los que oyeron su llanto ameno imperioso a la muerte.

España continúa siendo en esta tierra romántica. La vemos en todo lo demás, en los varios aspectos de la vida colectiva, tan deprimida por el pragmatismo, tan sujeta al cálculo utilitario inmediato y a la prudencia de corto vuelo, que esos enamorados que dan su vida a la vida se nos presentan como seres de una especie rara. El romanticismo no está de moda. Solo en el teatro recibe un asentimiento convencional, si son honrosos los versos en que declama sus finiditas pasiones. Los cultos elogian mucho a Don Quijote, pero sienten con Sancho, y a las veces sin la rectitud y el santo juicio de aquel buen escudero, sino con la codicia aldeana. El vulgo no se cura de Don Quijote ni de Sancho. Los últimos románticos son los enamorados y los secretarios de Ayuntamientos que no quisieron sobrevivir al deshonor.

No voy a hacer la apología del suicidio, que, a más de contraria a la moral de Estado y a la moral religiosa, ser a poco convincente, puesto que no he ensayado ese ejercicio. Me inspiran, sí, una gran compasión esos muchachos tan valerosos ante la muerte y tan débiles ante las aserezas de la vida. La razón repugna, en general, el suicidio pero en un alma sensible encuentra un eco de piedad esa desesperada renuncia a la vida. No nos avergoncemos de ser sensibles, ni lo tomemos en el hombre por blandura femenil. Ser sensible es ser civilizado y humano. Sin sensibilidad no se llega a las más nobles variedades del heroísmo, ni acaso a las virtudes comunes, que sirven para todos los días. Una virtud sin calor cordial, forjada en el convencimiento, es virtud a medias, seca y castrada.

El juicio moral acerca del suicidio ha variado en el curso de la historia. La Antigüedad le honró en sus héroes co-

mo resolución estoica en los lances desesperados. Los historiadores de Roma narran como ejemplo memorable el suicidio de los últimos numantinos. El de Bruto parece el final estoico del último defensor de la república. El estoicismo romano se complacía en estos ejemplos que adquirían a sus ojos el decoro trágico del último y decisivo combate contra el Destino.

El criterio moral condenatorio del suicidio ha tardado en cuajar y es fruto de las religiones de humildad y de renunciamiento, principalmente del cristianismo. Sin embargo, los cristianos primitivos que en las épocas de persecución buscaban voluntariamente el martirio, ultrajando a los ídolos o a los emblemas imperiales, eran suicidas místicos, movidos de esa pasión ardiente que despertan las persecuciones, aunque no siempre toma la forma del sacrificio exclusivamente personal de los mártires voluntarios. En movimientos espirituales menos desinteresados del mundo, la resolución del sacrificio suele ir unida a la de venganza.

El correr al martirio, buscarle y desafiarse, era la venganza de los mansos de espíritu, que despreciaban las cosas de este mundo. Algo del estoicismo antiguo, alumbrado por otros principios y otros sentimientos, se mezclaba en aquellos casos con la pasión religiosa cristiana.

Desde el punto de vista religioso, a condenación del suicidio es plenamente lógica. En esa perspectiva, el suicidio es una rebelión contra el plan providencial y divino en que está colocado el hombre. La condenación por la moral cívica no tiene motivos tan claros.

Si duda es legítima en cuanto reprueba el aniquilamiento del alma social y de las posibilidades que encierra toda existencia individual; pero acaso se mezcla el desdén finalista de conservar el miedo a la muerte como "instrumentum regni" o resorte de gobierno. El Estado sabe que no puede nada contra los desesperados capaces de renunciar a la vida. No le conviene que el desprecio a la vida se generalice, más que por los suicidas mismos, por los estados de ánimo que pudiera provocar su ejemplo en una sociedad donde el suicidio se hiciera algo frecuente.

No hay que abrigar en este punto grandes temores. El apego a la vida es muy poderoso. El instinto de conservación hace que el caso del suicida sea excepcional. Hasta cuando las estadísticas demográficas acusan algún aumento de suicidios y los moralistas al uso se llevan las manos a la cabeza y claman contra la inmoralidad de los tiempos, las cifras de este género de mortalidad son mínimas.

Aun en las condiciones de vida más horribles, en las penitenciarías, en los hospitales, en los asilos o en un periodo de tiranía venética, el suicidio conserva su carácter de excepción. En los países más castigados por la guerra, en Rusia, en Alemania, el número de sui-

cidios provocados por la miseria es infinitamente menor que el de depauperados que han muerto de hambre y de frío. Atendida la mortalidad, el suicidio es una enfermedad social poco peligrosa. Cualquier morbo de los menos alarmantes la supera.

Los suicidas por amor han sido mirados siempre con indulgencia y compasión por la opinión popular. Lo prueba, por lo pasado, la elaboración legendaria operada en torno de los casos particularmente dramáticos y la frondosa perpetuación de este tema literario. Y es que en la ilusión del amor hay un minuto en que todos los hombres y todas las mujeres creen, engañándose los más, que aquello vale efectivamente el sacrificio de la vida.

Mas por qué no luchar por el amor y por la vida. En la compasión que me inspiran esos enamorados suicidas entra por mucho el verlos rendidos y débiles ante un fatalismo que acaso era aparente y vencible. Pudieron, con una voluntad animosa y emprendedora, salvar su vida y salvar su amor. Mas el amor es por tan frágil y perecedero, que salvarlo, prolongándolo, es tal vez perderlo, dearlo disolverse en el hastío y en la prosa de la vida. Quié el genio del amor quiere que sus elegidos mueran en plena embriaguez de la ilusión para que no la pierdan.

ANDRENIO.

LOCALES

El secretario del Museo que se instala en el teatro Real de Madrid y cuya apertura se celebrará muy en breve, ha pedido a Córdoba una fotografía, un autor o musical y numerosos datos del ilustre maestro Rucier, para que figuren en aquella instalación.

Ha dado a luz un niño la señora doña María Rico Sanz, esposa de nuestro estimado amigo don Antonio Ortega y López-Obrero. Felicitamos a los padres del neófito por este fausto acontecimiento.

Doña Victoria Ruiz esposa de nuestro buen amigo el oficial de Correos de la Administración de Córdoba, don José Diéguez Mestanza, ha dado a luz dos hermosos "crios" —un niño y una niña— que se hallan en perfecto estado de salud. Nuestra felicitación a los padres.

A petición propia han sido destinados a Barcelona los agentes del cuerpo de Vigilancia con destino en esta capital, don Francisco Durán Carvajal y don José Utrilla Vinuesa.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestro querido amigo y corresponsal en Obejo, don Antonio Guerrero.

El becero rifado por la Hermandad de Nuestra Señora del Carmen ha correspondido al niño Rafaelito Giménez Guerrero, hijo del Procurador de este Colegio don Ramón Jiménez Rollán, que habita calle María Cristina, número 5.

COSAS DE TOROS**EL FESTIVAL DE MELILLA**

(DE NUESTROS CORRESPONSALES EXPONTÁNEOS)

Bejarano, herido

Melilla 31.—Se ha celebrado el anunciado festival a beneficio de la Cruz Roja. La fiesta ha resultado brillantísima. Presidieron distinguidas damas pertenecientes a aquella benéfica institución y el Comandante general señor Sanjurjo.

Cañero clavó tres reñones con la maestría que le es peculiar. Con la muleta hizo una faena valiente, para un gran volapié. (Ovación, oreja y rabo.)

Bienvvenida se lució con el capote. Puso tres pares al cuarteo superiores.

Con el trazo rojo realizó una faena adornada, para un pincharo, media estocada y un descabello.

Joseito de Málaga le colocó a su toro cuatro pares e hizo una faena de alio, para dos estocadas.

En su segundo toro Cañero reñea colosalmente pone cuatro pares de banderillas y realiza una faena buena.

Remata con un reñón. (Gran ovación y oreja.)

Cogida de Bejarano

El banderillero Bejarano al salir de dejar un par recibió un puntazo, siendo conducido a la enfermería.

Tiene un puntazo de 14 centímetros de extensión cerca del escroto.

El aristócrata Ximénez de Sandoval, estuvo muy valiente y artista.

Blanquito, bien

Las reses de Antonio Flores, cumplieron.

Cañero fué sacado en hombros.—Becerra.

Banquete a Maera

En la venta de Piñón, de Sevilla, a orillas del río, fué obsequiado con un banquete el diestro Maera por su triunfo en las corridas de la Asociación de la Prensa de Sevilla y Madrid. Acudieron más de cien comensales.

Ocuparon la presidencia, con el diestro trianero, el vicepresidente de la Asociación de la Prensa, don Antonio Soto, los ganaderos señores Flores, Suárez y Bartolomé y los reñisteros taurinos de los periódicos locales.

El acto transcurrió en medio de la mayor alegría.

Pronunciaron palabras de elogio para el diestro Maera el vicepresidente de la Asociación de la Prensa, señor Soto, y el revistero taurino "Don Críterio". Este hizo saber que el novillero sevillano Correa Montes se halla desde hace tres meses en el hospital herido de gravedad a consecuencia de una cogida que sufrió en la plaza de Sevilla, siendo su situación económica muy angustiosa. Pidió al diestro Maera que tomara parte en un festival taurino a beneficio de dicho diestro.

Maera, los ganaderos señores Flores, Suárez y Bartolomé y otros diestros, ofrecieron su concurso desinteresado para la celebración de dicho festival.

Los deportes**Fútbol****Fruita del tiempo.—Asambleas de región.**

En Vigo ha tenido lugar la Asamblea de clubs afiliados a la Federación gallega.

Se aprobó la gestión directiva y el presupuesto de la temporada próxima, y se llegó a un acuerdo sobre el nombramiento de los árbitros, autorizándose a los equipos contendientes para que nombren los suyos respectivos y lo comuniquen a la Federación.

En la próxima temporada el campeonato se jugará por partidos dobles y entre sí todos los clubs. El campeonato de la serie B se celebrará, en cambio, por zonas, pero en partidos dobles. La primera demarcación (Norte), comprende La Coruña, El Ferrol, Orense, la segunda (Sur), Vigo, Pontevedra, Porrino, Tuy. Los vencedores de ambas zonas jugarán entre sí dos partidos y se declarará vencedor al que más puntos obtenga.

Se acordó subvencionar al Sporting con 1.000 pesetas; no readmitir al Real Alfonso, de Villagarcía, hasta tanto que no pague la multa que le fué impuesta, y que se entreguen las respectivas copias a los campeones de la región.

Se reeligió el Comité, que queda así formado: presidente, el Celta; secretario, el Español; tesorero, el Rapido, y vocales, el Celta, el Unión y el Sporting.

Acuerdos de la Asamblea de clubs de fútbol celebrada en Reus

Barcelona.—En la Asamblea de fútbol celebrada en Reus, y a la que dejaron de asistir, entre otros, los clubs de primera categoría a Español, Europa, Martinec y Sabadell, se aprobó el nuevo reglamento y estuvo por 123 votos, dos en contra y uno en blanco.

Se acordó que los clubs que integran la primera división de primera categoría, o sean el Barcelona, Español, Martinec, Unión de Sans, Sabadell, Tarrasa y Gracia, pueden ponerse de acuerdo para jugar sin subdividirse en dos grupos pero si la mayoría a favor de este acuerdo no se produce, la subdivisión en dos grupos será obligatoria. Los clubs de la segunda división también se pondrán de acuerdo, y si no se obtiene, la subdivisión en dos grupos será obligatoria, con la condición de que en cada uno de los grupos haya dos campeones provinciales ascendidos.

Se acordó que los socios de los clubs paguen media entrada en los campos ajenos o neutrales, y no paguen nada en el propio.

También se acordó que los clubs que no juegan en el campeonato de Cataluña descenderán a la categoría inferior.

Partidos combinados por el Barcelona.

El Barcelona ha combinado, desde el 7 de septiembre al 8 de noviembre, los siguientes partidos con un equipo de Checoeslovaquia; con la Real Sociedad de San Sebastián, el 13 y 14 de septiembre, con el Club Torino de Italia, el 21 y 24; con el Deportivo Español, de Barcelona, el 25; con el Valencia F. C., en Valencia, los días 4 y 5 de octubre con el Athletic de Bilbao, el 12 de noviembre, y los días 7 y 8, para conmemorar las bodas de plata del Barcelona, con el Real Unión de Irán, campeón de España.

Desde Montilla

Fútbol.—El pasado domingo 27 se jugó un interesante partido en el vecino pueblo de Castro del Río, entre los equipos Castro F. C. y Fortuna F. C., de Montilla.

A las siete y media sacan los de Castro y en bonitas combinaciones llegan a la portería fortunista, la cual está muy bien defendida. Empiezan a reaccionar los del Fortuna y a los diez minutos se inicia el juego, registrándose buenas jugadas por ambos equipos.

A las ocho y cinco los delanteros del Fortuna hacen una preciosa jugada de la que resulta el primer goal, que el centro delantero (Riz C.), después de driblar habilmente a defensas y portero, introduce el esférico en la red. Sigue el juego, que va resultando duro, pues los delanteros del Castro aprietan de veras, lo que motiva dos corners en la meta del Fortuna, los que son tirados sin resultado. De aquí hasta el final del primer tiempo se acentúa el dominio de los montillanos, que están estudiados, y termina este con uno a cero a favor del Fortuna.

El segundo tiempo resultó más movido, pues los de Castro atacan con furia, pero todos sus avances los corren los medios y defensas de Montilla que están jugando enormemente sobre todo Riz (A) que de peja colosal. A las ocho y cuarenta el interior derecha del "Castro" pasa el esférico a un delantero que está en off-side, el cual chuta hacia la portería contraria, en rando el balón en la red. El árbitro señor Castro no concede el goal arrojándose el público al campo viendo el árbitro que abandonar su puesto, y termina el partido con la victoria del "Fortuna" por uno a cero.

El público se mostró parcial a favor del "Castro" insultando groseramente a los jugadores montillanos cuando éstos hacen buenas jugadas.—Un espectador.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley** USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Información telefónica

Consejo del Directorio.--Despacho del Presidente.--Detalles del hundimiento de Albacete.--Registros domiciliarios en Barcelona.--Otras noticias de gran interés de provincias y del extranjero.

("De la Agencia Febus") De Madrid

Madrid 31, de las 15 a las 19 t.

Despachando con Magaz

Esta mañana despacharon con el presidente in erino marquis de Magaz los subsecretarios de Marina, Estado, Hacienda y Gracia y Justicia.

Cumplimentaron al presidente el agregado militar de Italia y otras personalidades.

Consejo del Directorio

Esta mañana se reunió el Directorio en Consejo, bajo la presidencia de Magaz.

Concurrió, además de los vocales, el subsecretario de Hacienda, que sometió a la aprobación del Consejo varios asuntos importantes de su departamento, los cuales fueron aprobados por unanimidad.

El subsecretario de Fomento también asistió a la reunión.

De Provincias

AL ACEFE

Más detalles del hundimiento

miento

Albacete 31.—Se conocen nuevos detalles del hundimiento ocurrido en la calle del Rosario y en el que resultaron sepultados tres obreros.

Uno de los trabajadores ha sido extraído con vida y padece fuerte magullamiento y lesiones de importancia.

Además resultó herido un niño de 11 años de edad y un obrero de 43 años.

El Ayuntamiento sufragará los gastos del entierro.

Se juzgado instruye diligencias.

BARCELONA

Registros domiciliarios

Barcelona 31.—La policía ha efectuado registros en los domicilios de significativos elementos radicales.

Uno de los registros se realizó en la Casa del Pueblo Radical y otro en la redacción del periódico "El Progreso".

La policía se incautó de diversos documentos.

Como consecuencia de esta actuación de la policía, han presentado sus dimisiones dos concejales radicales, en señal de protesta.

El alcalde ha elevado un escrito al gobierno civil relacionado con esta intervención policial y la actitud de los aludidos concejales.

Suicidio de un estudiante

Barcelona 31.—El joven de 10 años de edad Manuel Raig, estudiante del

bachillerato ha atentado contra su vida, disparándose dos tiros en el parietal derecho.

El suicida dirigió una carta al juez concejida en términos algo humorísticos.

La carta dice: "Excelentísimo y eminentísimo señor juez de primera instancia. Hoy último día del mes me hago fiambre, que no se culpe a nadie de mi muerte, pues mi decisión es completamente voluntaria".

El citado joven fué trasladado al hospital del distrito en estado gravísimo.

Se cree que su desesperada resolución obedece a no haber aprobado la asignatura de Física del bachillerato.

Una detención

Barcelona 31.—En el domicilio de Juan Balcer encontró la policía varios documentos a los que se concede interés, habiendo practicado la detención de dicho individuo, que está afiliado al partido radical.

BILBAO

La fiesta de San Ignacio

Bilbao 31.—Se celebró las fiestas de San Ignacio con gran esplendor.

Con tal motivo se han celebrado actos religiosos y las acostumbradas romerías que tuvieron gran lucimiento.

Un desbarillamiento

Bilbao 31.—Ha ocurrido un siniestro ferroviario en las inmediaciones del Puente Varas.

Un tren de mercancías se precipitó en parte por un terraplén destrozándose varios vagones.

No ocurrieron desgracias personales, pero a causa del siniestro experimentaron retraso en su marcha los trenes expresos y correos de la línea.

MÁLAGA

Tropas repatriadas

Málaga 31.—En el correo de Melilla han llegado dos escuadrones del regimiento de caballería de Farnesio.

Fueron recibidos por las autoridades y representaciones de los cuerpos de la guarnición.

Después de ser obsequiadas dichas fuerzas, partirán para Valladolid, donde tienen su guarnición.

Una asignación

Málaga 31.—Se ha reunido el pleno del Ayuntamiento, acordándose conceder una asignación de 2.000 pesetas para habilitar locales destinados a las tropas de reserva del Ejército de África.

Guardias marinas

Málaga 31.—Ha atracado a este puerto el buque escuela de guardias marinas, siendo cumplimentados por las

autoridades los alumnos que hacen el viaje de prácticas.

Estos desembarcaron, paseando por la población.

Se organizan en su obsequio una velada y otros agasajos.

OVIEDO

Solución de una huelga

Oviedo 31.—Se ha solucionado la huelga que sostenían los obreros metalúrgicos de la empresa Duro Felgueira, adoptándose la fórmula propuesta por el gobernador, consistente en el aumento de dos reales en los salarios.

Mañana reanudarán el trabajo todos los huelguistas.

SANTANDER

La jornada regia

Santander 31.—El Rey subió a bordo del vapor "Cristóbal Colón" acompañado de varios aristócratas.

Admiró las banderas americanas regaladas al barco, ordenando que se izaran. De ellas, por indicación del Monarca, se obtuvieron varias fotografías.

Después invitó el Rey a almorzar al comandante del buque y a los aristócratas que le acompañaban.

La Reina y los infantitos estuvieron por la mañana paseando por la playa.

Una visita del Rey

Santander 31.—Participan de Parastro que se espera la llegada del Rey, a quien se le tributará un grandioso recibimiento.

Del Extranjero

Criticas al gobierno

Londres 31.—En la Cámara de los Comunes, con el propósito de censurar al gobierno, el comandante Kenworthy ha propuesto una reducción en el presupuesto de las Colonias. Criticó la política inglesa en Mesopotamia.

En su respuesta, el ministro de Colonias señaló el interés que existe en vigilar los terrenos de la Turkish Petroleum Company, aunque en el momento presente la Gran Bretaña, Francia, América y Italia no se hayan repartido los intereses de dicha sociedad.

Después de las próximas elecciones habrá más diputados cristianos

Londres 31.—Mister Patrick Hastings, "attorney general" en el Gobierno MacDonald, hablando en Vallsond, ha declarado que espera una lucha épica en las Cámaras, cuando se someta un proyecto de ley autorizando al ministro de Higiene a fijar el precio de los materiales de construcción de las casas baratas.

"Si es a ley es aceptada, el socialismo habrá grabado para siempre sus letras en la Constitución inglesa. Si la ley es rechazada, no sería extraño que el país viese llamado nuevamente a manifestar su voluntad en unas elecciones generales, y entonces no serían doscientos los diputados laboristas que tendrán asiento en el Parlamento, sino trecientos."

La cuestión de las fronteras del Mosú

Leafield 31.—En la Cámara de los Comunes se trató esta tarde de la cuestión ocurrida en la frontera de Mosú, informando el ministro de Colonias, señor Thomas.

Es e dijo que se había procurado entablar negociaciones directas para fiar la frontera, más éstas habían fallado. Las negociaciones comenada en Constantinopla tampoco dieron resultado, por lo cual se presentó la cuestión a la Sociedad de Naciones. "Lo único que por ahora—dijo Thomas—puedo exponer, es que el Gobierno espera resolver con Turquía la cuestión amigablemente."

Hinojosa del Duque

Por el coadjutor de la parroquia de San Isidro, don Francisco García, le fueron impuestas las aguas sacramentales a un niño dado a luz recientemente por la disingida y bella señora doña Josefina Blasco Perea, esposa de nuestro particular amigo don Francisco Blasco Castro.

El neófito, a quien se le impuso el nombre de Joaquín, fué apadrinado por don Joaquín Blasco Henestrosa y por su hija la bella señorita Carmen Blasco Castro.

Terminado el acto religioso los convidados fueron magníficamente obsequiados en el domicilio de don Manuel Blasco Perea, abuelo materno del nuevo cristiano.

Presentes se encontraban los señores don Manuel Antón Blasco, don Pedro A. Perea, don Antonio Gómez Coronado, don Ramón y don Manuel Antón Garrido, don Bernardo Perea Romero, don Damián Aranda, don Juan, con Francisco y don Antonio Blasco, don Fabián Romero, don Ruperto y don Augusto Blasco Perea, don Diego Agudo Caballero y don Serafín Perea Blasco.

Del bello sexo vimos a las señoras doña Cilia Aparicio, doña Consuelo Corcuera, doña Antonia Blasco y doña Hortensia Aparicio; y a las señoritas Adelina y Amelia Perea Blasco, Lola Blasco y Antonina Aranda.

Para asistir a este acto llegaron de Pedroche las bellas señoritas Carmen y Josefina Blasco Castro y su hermano don Ernesto.

A los señores de Blasco nos complacemos en felicitarles por este acontecimiento familiar.—Corresponsal.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato; compruébalo y verás como no es cierto.

Sucesos y denuncias

Por estafa
La guardia civil del puesto de Añena ha detenido a los vecinos de esta santa villa Rafael Cruz González y Antonio Castro Acosta, quienes estafaron 30 pesetas a Juan Crespo Ruiz, con ocasión del cambio de una caballería.

Los detenidos con noventa pesetas que le fueron ocupadas a Castro, quedaron a disposición del juzgado de instrucción del distrito de la derecha.

Por insultos
A requerimiento de Josefa Castilla Villar, fué detenida por una pareja de Seguridad en la calle de Gondomar Pilar Rodríguez Osuna, domiciliada en la calle de Cardenal González, por haber dirigido insultos a aquella.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal del distrito de la izquierda.

El candaño
En la plaza de la Corredera promovió escándalo esta mañana Manuel Espinar Moreno, vecino de Priego, el cual fué detenido por un brigada de la guardia municipal y conducido a la Comisaría.

Espinar ha sido denunciado al juzgado respectivo.

Urta de unca
En la Comisaría de Vigilancia ha presentado denuncia don Joaquín Carbonell, como gerente de la empresa de Gas y Electricidad, contra los inquilinos de las casas Magdalena, 9; Adarve, 1, y Encarnación 3, por establecer puentes circuitos para evitar el que los respectivos contadores eléctricos marquen el consumo de fluido.

Hallazgo de yantas de automóvil.
En ocasión de hallarse bañando en el Guadalquivir el joven Rafael Moreno Molina, domiciliado en la calle de los Cidros, extrajo unas yantas de automóvil que poco antes había arrojado un desconocido, haciendo entrega del hallazgo al guarda de Seguridad número 17.

Este las condujo a la Comisaría, donde quedaron depositadas.
Supónese que dichas yantas hayan sido hurtadas.

Supónese que dichas yantas hayan sido hurtadas.

Supónese que dichas yantas hayan sido hurtadas.

AVISO A LOS CARGADORES

Don Celestino Echevarría, representante en Málaga de la Compañía Naviera "Ibarra y Compañía de Sevilla", comunica a los señores cargadores que a partir de esta semana, el rápido para Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona, saldrá de dicho puerto los jueves por la tarde y no los sábados como lo hacía hasta esta fecha.

LA CONCEPCION

Gran Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

En su hermoso patio andalúz se pueden tomar cervezas y vinos de las mejores marcas, con los géneros excelentes de esta acreditada casa.

CONCEPCIÓN, NÚM. 27

Desde Valenzuela

De feria.—En los días del 15 al 17 de agosto próximo, se celebrará en esta villa la feria real, la cual cuenta solo unos nueve o diez años de vida, y temíamos que muriera en plena juventud, por causas que no creo oportuno poner en esta crónica. Pero nuestro digno alcalde y el Ayuntamiento por unanimidad, en sesión celebrada al efecto, acordaron darle todo el realce posible, y ya está trabajando la comisión de festejos para que pasemos unos días alegres los valenzuleños y los convecinos que nos acompañen, y quedaremos satisfechos de que no hemos olvidado la tradicional fiesta que nuestros padres y abuelos llevaban en el corazón con tanta fe, cual es el día de San Roque, patrón de Valenzuela.

El Círculo de la Unión y Círculo de Labradores, pondrá sus hermosas casetas, en las cuales lucirán y hermosará las bellas jóvenes valenzuleñas bailando a los acordes de la orquesta formada por jóvenes de esta villa.

También se está organizando la banda de música que estaba disuelta la que dirigirá don Bartolomé Alarilla y formarán músicos tan buenos como los señores don Celestino y don Francisco Gallardo, don Ginés Cobo Sánchez, don Mateo Sánchez, don Antonio Velasco y otros.

También no existe el miedo de que farte agua para el ganado la que hay gracias a las multas que lleva impuestas la Alcaldía a los que se la llevaban, amparados por los caciques para rearlo en las casas.

Estos son los elementos necesarios para que resulte lucida nuestra feria, la que todos debemos cooperar a su engrandecimiento porque da vida al comercio y a la industria, porque alegra a la juventud, porque anula enemistades con el cariño y el amor a nuestra hermosa tierra andaluza a nuestra patria chica que nos vio nacer.—Corresponsal.

"EL TRIUNFO"

Restaurant Castro

Servicio a la carta y por cubiertos
Vinos finos de Moriles. Especialidad Vino Triunfo, el mejor de los vinos cordobeses, precio 3 pesetas botella. Selectas y variadas tapas. Cubiertos especiales a 3 pesetas, tres platos a elegir en lista, pan postres y media botella vino tinto.—Servicio a domicilio sin aumento de precio.

"El Triunfo" Teléfono 644

Banco Popular de Córdoba

Sociedad Cooperativa de Crédito
Domicilio social: Gran Capitán, 36
CÓRDOBA

Construcciones de casas baratas

Se solicitan agentes.—Tratar de cinco a siete de la tarde.

Informaciones de hoy 1.º

¿Por qué no se ha de reducir nuestra acción en Marruecos?

Marruecos constituye, indudablemente, la pesadilla de España.

La masa general del país, el pueblo que siente y piensa sin egoísmos ni elucubraciones de altos problemas políticos o internacionales, cuya finalidad ni ve, ni alcanza, ni aspira que ve y alcanza el sacrificio enorme de hombres y de dinero que el mantener aquel estado de acción cuesta a España, es, ha sido y será siempre reaccionario a ese problema, que es problema insoluble y aventura sin cuento.

No; la masa general del país no quiere nada con Marruecos, en el plan de avance por el interior que España tiene emprendido.

Y España entera, a excepción de unos cuantos, muy pocos, comparados con la totalidad de los que forman la nación, ha venido anhelando que alguien impulsara aquel criterio tan sentido, tan necesario, tan conveniente para nuestro país.

Al entrar el Directorio, y entrar como entró, bisuri en mano, con el propósito de stirpar los males de la nación, los españoles todos pusimos nuestra mirada y nuestro pensamiento, en el pensamiento expuesto por el Presidente, cuando fué Capitán de general de Madrid, que por haberlo hecho público le costó el cargo.

Había que abandonar a Marruecos; es decir, la parte del interior, y limitarnos a la zona de la costa.

El pueblo se ha ido impacientando cada vez más, por no ver llegado el momento deseado de llevar a la práctica aquella política que esterilizó el Presidente, y que hoy se manifiesta de nuevo en él, al parecer; y por eso le sigue atento y espera anhelante la solución.

Pero el pueblo deseaba y desea también poderse revelar en este sentido; por eso, el artículo que con miras abandonistas de Marruecos ha publicado hace unos días uno de los periódicos de mayor circulación de España, ha tenido la acogida que ha tenido, ese artículo ha venido a romper los diques del silencio, en estos momentos verdaderamente trascendentales, y ojalá que los ánimos todos se enardezcan para acabar de una vez con el actual estado de cosas, en bien de España.

Es una verdadera pena, por no decir una gran inamía, lo que ocurre con ese gasto tan enorme de hombres y de dinero que España invierte en un país extraño, cuando en el patrio suelo tanto hay por hacer; es decir, que mientras en España hay que tener abandonadas obras y servicios públicos, de gran importancia, como carreteras, y ferrocarriles, y pantanos, y construcción de escuelas y obras de saneamiento y salubridad, etc., etc., Marruecos consume diariamente una cantidad tan enorme

que hasta da sonrojo el cielo y todo para qué...?

No; no es justo que mientras en nuestro solar patrio escatimamos los medios necesarios para su engrandecimiento, llevemos nuestros recursos y nuestras vidas a un pueblo indómito, y más que indómito, desahogado e inconsciente.

Ya sé que no la vale ni nada signifi mi modestísima pluma para encauzar esta ardua cuestión, ni que nada necesita el Poder público para encauzarse con su superior conocimiento del problema; pero va ga solo por lo que ella representa del común sentir de una gran masa del pueblo, que se manifiesta y revela en toda ocasión y momento donde la expansión se lo permite; en todas partes donde se reúnen dos o más españoles; el café, el círculo, la tienda, el paseo, la casa particular...; estado de opinión que cualquiera puede apreciar con solo poner su atención en ello.

Si los millones que llevamos gastados en Africa se hubieran empleado en España, ¿a qué altura de progreso no estaría hoy nuestro país...?

Vicente Narbona.

FUNERALES

Ayer, a las diez y media de la mañana en la iglesia parroquial de Santa Marina se verificaron los solemnes funerales por el alma de la señora doña Emilia Valenzuela Diaz.

En la ceremonia ofició una nutrida capilla vocal, asistiendo numeroso duelo.

Ocuparon la presidencia el director espiritual de la finada, el presbítero don Galo Coronas, el coadjutor de la parroquia del Sagrario don Agustín Porras el hijo político de la finada don Agustín Marín, el hermano político don Juan Serrano Rosas y los hijos don Enrique y don Fernando.

Terminado el funeral, el numeroso duelo se despidió en la iglesia.

Reiteramos nuestro sentido pésame a la distinguida familia doliente.

**

A las siete de la tarde, en la parroquia de San Miguel, verificóse el funeral por el alma de la señora doña Antonia Solís Pedrosa, viuda de Hidalgo.

La amplia nave del templo estaba repleta de duelo, oficiando un nutrido coro de cantanistas.

Vimos en la presidencia a don Francisco Salinas Diéguez y varios deudos de la finada.

El cadáver fué inhumado en el cementerio de San Rafael.

Renovamos a la familia doliente nuestro más sentido pésame.

**Automóviles, Camiones,
Piezas legítimas Ford**

Luis Lejal

Garaje Central

Córdoba

El gazpacho de esta noche

Para complacer a infinidad de personas aficionadas al **GAZPACHO**, se servirá desde las once de la noche en adelante en los jardines del **HOTEL REGINA**.

No a oficiosa de la Alcaldía

El nuevo inspector jefe de la guardia municipal se posesiona de su cargo

Aunque desde hace varios días está nombrado por la Comisión permanente del Ayuntamiento para el cargo de inspector jefe de la guardia municipal, el digno oficial de Artillería, en situación de disponible, don Juan Ruiz Rodríguez, hasta el día de ayer no ha tomado posesión de su destino por haber venido ocupándose en la tarea prolija y concienzuda de examinar uno por uno a los miembros del actual Cuerpo que va a mandar y haberse ejercitado en el estudio de bases conducentes a la mejor reorganización del mismo.

A las seis y media de la tarde de ayer, y ante la fuerza formada en una de las galerías de las Casas Consistoriales, el alcalde señor Cruz Conde presentó en breves frases dirigidas a los guardias, a su nuevo jefe, instruyéndolo de toda su autoridad y poniendo a sus órdenes como sub-jefes a los dos funcionarios que hasta aquí han mandado la fuerza.

Aunque el Ayuntamiento ha aprobado ya un nuevo Reglamento para el Cuerpo de policía municipal, no podrá quedar montado el servicio de forma que los favorables resultados de la reorganización se toquen por el vecindario, hasta tanto que en el transcurso de tres o cuatro meses quede tal reorganización consumada e instruidos los guardias por su jefe, fecha en que comenzarán a regir las nuevas normas.

Por lo de más si el sacrificio económico que el Ayuntamiento se impone al formar nuevas plantillas, se ve coronado por el éxito, ello se deberá a la conducta que siga el vecindario, ya que sin la cooperación de éste de índole guiada por la nueva Policía, obedeciendo sus mandatos, y cumpliendo exactamente con los deberes que al ciudadano imponen las leyes y las Ordenanzas municipales, toda labor del nuevo jefe y de la fuerza a su mando sería estéril, y aún acabaría por desalentar a los que han de restablecer el imperio de la autoridad en todos los confines de la ciudad, manteniendo el orden y velando por la seguridad de las personas y de las cosas.

Nadie puede dar mejores precios que **EL METRO**. Muchos te ofrecerán venderlo más barato; compruébalo y verás como no es cierto.

Carta abierta

Hemos recibido la siguiente carta que con gusto publicamos:

Madrid 29 Julio 1924.

Señor Director de LA VOZ de Córdoba.

Muy señor mío: Como padre del menor Francisco Salazar Cordillo me dirijo a usted, con el objeto de que rectifique la noticia que publicó la semana pasada acerca de la detención de mi hijo o hijo.

Es muy lamentable que sin cerciorarse antes de la actitud de una denuncia se forjen historias e inventen hechos y sucesos que impresionen al público y que no se sabe el daño que causan en la honorabilidad y crédito de los que son víctimas de tales denuncias y de las que nadie está libre.

La policía detuvo a mi hijo, el señor Juez del Centro después de hacer las correspondientes indagaciones, comprobó la falsedad de la denuncia e inmediatamente lo puso en libertad, pero la noticia había circulado y hecho su daño.

Yo espero, señor director, que usted dirá la verdad. Y esta es: que mi hijo hace casi un año que conoce al referido niño, aprendiz de sastre en la actualidad, y que a petición suya, mi hijo trataba de colocar de aprendiz en una fábrica de aparatos eléctricos, estando citado en el café con el director de la fábrica de la cual es mi hijo agente para presentarlo.

Con esto y con demostrar que lo de la carrera y el reloj es una fábula, comprenderá a lo que queda todo reducido.

No dudando que usted rectificará igual que han hecho todos los periódicos de Madrid, le da las gracias y queda de usted afmo. s. s.,

Antonio Sa'azar.

Stc, Hotel Málaga.—Linares.

Convénzase, señora

• Todos por nuestro dinero tenemos derecho a comprar lo mejor y más barato, por eso si usted es amiga de administrar bien sus intereses, debe visitar el popular establecimiento de Alonso Mirado, allí encontrará extensos surtidos de medias de hilo y seda a precios baratísimos, calcetines para caballero niño, telas blancas, perumería en infinita variedad de marcas y otros mil artículos que a poco que usted se fije verá que compra con 25 y 30 por 100 de ventaja.

Alonso XII y Diego León

El expreso de Madrid

Anoche el tren expreso ascendente llegó de Sevilla con más de media hora de retraso.

Obedeció a la mucha aglomeración de viajeros, hasta el extremo de que en esta estación Central hubo necesidad de aumentar al convoy un coche de butacas, para que los viajeros que tenían necesidad de marchar a la corte, pudieran tener cabida en el convoy.

El tren expreso salió para Madrid a las doce de la noche.

Almacén de maderas de Baldomero Milla

Habiendo llegado a puerto de Sevilla los vapores "Neptun" y "Randin" con importantes cargamentos de madera de Pino Rojo de uno de los mejores distritos de Suecia, con surtido en todas las secciones de largos, anchos y gruesos, con destino a mi Almacén instalado en la calle Doce de Octubre, llamo la atención de los consumidores en general, interesándoles visiten el mismo, en la seguridad de que permitiéndome trabajar dicho artículo en inmejorables condiciones de precio, dado su buena calidad, los compradores del mismo ahorrarán pesetas y quedarán satisfechos.

Asimismo ofrezco 10.000 Pinzapos de Austria, en calidad inmejorable, a precios ventajosos de igual manera. Hay a de Austria calidad superior al precio de pesetas Doscientas setenta métrico cúbico.

Grandes existencias de Ca. ba Sa en Roble Noga, Fresno, Pino gallego en tablas y tablones, Pino fea, Pino sular en r. Ilzos y tablas y todas cuantas maderas se deseen, en calidades inmejorables.

Al mismo tiempo pongo a disposición de mis clientes y de todos los que se proean de mi referido Almacén, el taller mecánico que tengo instalado en la calle Ramírez de las Casas Deza, dotado de toda clase de maquinaria en general para la elaboración de maderas, al reducido precio de Tres pesetas con cincuenta céntimos, hora. De este beneficio solo disfrutará el que adquiera la madera de mi casa.

También doy gratis a mis compradores la conducción del Almacén al taller de las maderas que necesiten ser elaboradas.

Los espectáculos

Anoche se presentó nuevamente en Córdoba la hermosa y notable cantante Paquita Alfonso, tan conocida y mimada por nuestro público.

Paquita viene más guapa y más artista. Matia el canto de manera irreprochable y dice los cantares "jondos" con una "artá" de sentimiento y gracia.

Paquita Alfonso anoche obtuvo un señalado éxito, teniendo que salir repetidas veces a escena.

Le auguramos por tanto una brillante temporada.

Como complemento estrenóse "La Dama desconocida", interesante "film" americano.

Y continúa la exhibición de "La Torre de Nesle", verdadera joya cinematográfica de asuntos históricos.

Conservatorio oficial de Música

Teniendo presente que este Conservatorio oficial de Música fue declarado oficial de R. orden para los estudios elementales de todos los instrumentos y materias que se cursan en el de Madrid y próxima a abrirse la matrícula para los exámenes de alumnos no oficiales que se celebrarán en la segunda quincena de Septiembre, lo hacemos presente para que todo el que quiera dar valdez académica a sus estudios musicales, tenga tiempo de dirigirse a la secretaria de este centro, Pedro López 13, en demanda de los informes que necesiten.

Las enseñanzas que se cursan en este Conservatorio son las siguientes:

Solféo, Piano instrumentos de cuerda y madera, Canto, Armonía, Estadística e historia de la Música.

Está usted ya en posesión de sus salarios. El mejor obsequio que puede hacer a los suyos, unos bombones caramelos "Pa. ca l. Solo de venta en la Con. toria Victoria.—Sa'omón abal.—Cone. pe ón, 16.

LOCALES

Anoche, en el tren expreso de Málaga, llegó de buen rollo el abogado don Francisco Cruz Ceballos.

—Regresó anoche en el expreso de Málaga el ex-director general de primera enseñanza ilustrísimo señor don Manuel Enríquez Barrios.

—Pasó para Madrid nuestro estimado amigo don Francisco Ramírez.

—Se halla en Córdoba el activo viajante don Antonio Moreno.

—Anoche en el tren expreso regresó a Madrid el secretario particular del duque de Almodóvar del Valle y taquígrafo del Congreso don Enrique García Martín.

—Anoche llegaron de Málaga al estmador de reses bravas Pacorro y su esposa la estrella de variedades Planquita Sure, quienes continuaron su viaje a la Corte.

—Anoche, en el mismo tren, llegó el reputado doctor Canilla.

—Falaron en el expreso para Madrid el marqués de Jerez y los condes de barra.

—En el expreso de Sevilla llegó anoche a esta capital y continuó su viaje a Madrid, el ingeniero jefe de Obras Públicas de dicha vecina ciudad don Sixto Amirez Dorés e.

Indio Rosas
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

SE COMPRA

cera en rama y en panes en los almacenes de Manuel Casanova.— P. Colón, número 7.

Sucesos y denuncias

Una caída

El joven de 16 años Antonio Santos González, tuvo la desgracia de caer al suelo, lesionándose.

En la Casa de Socorro fué curado de una herida en la rodilla izquierda, de carácter leve.

Después de curado pasó a la casa número 4 de la calle del Tinte, donde vive.

Enfermo

El guardia municipal del distrito de la Ribera da cuenta de haber sido llevado al Hospital de Agudos al enfermo pobre Juan Camero Cano, que se hallaba tendido en un carro.

Infracción

Por infringir las disposiciones de la alcaldía ha sido denunciado el choffer Francisco Guillén López.

Cañería rota

El urbano de servicio en el Portillo comunica a sus jefes que desde hace varios días en la calle Cabezas hay una cañería rota saliendo el agua a la superficie.

Agrega dicho agente de la autoridad que apesar de que han sido requeridos varias veces los operarios de la empresa para que arreglen la avería, aún no han acudido a hacerlo, causando las consiguientes molestias al vecindario y los transeúntes.

Mordido por un perro

Un perro de la propiedad de Joaquín Millán Sánchez, mordió al niño de cinco años de edad José Martínez Lorenzo, que tuvo que recibir asistencia facultativa en la Casa de Socorro, apreciándosele una herida en una pierna, de pronóstico reservado.

El citado niño, después de curado, pasó a su domicilio y el can fué llevado a la atarazana municipal para su observación.

¡Vaya un empleo!

Tenemos noticias de un hecho realizado noches atrás por un guardia municipal.

El urbano que presta sus servicios de noche en la esquina de la Avenida de Cervantes, fué requerido por varias personas para que llamara la atención a un joven que, sentado en uno de los bancos de la citada avenida, al lado de su novia, cometía actos contrarios a la moral.

El agente de la autoridad cumplimentó el requerimiento, pero el joven de referencia no obedeció, sino que, por el contrario, insultó al guardia llegando hasta a amenazarle.

En este momento pasaba por allí un guardia civil que intervino en la cuestión y se llevó al citado joven.

A poco se presentó en aquel lugar un hombre, que, según se dice, es guardia municipal y padre del joven aludido,

insultando al que reuería al urbano.

Según testigos presenciales de lo ocurrido, el padre del autor de las inmoralidades, vociferó repetidas veces, escandalizando en el establecimiento donde estaba la persona denunciante.

De ser así, entendemos que no debe tolerarse que en pleno paseo y a primera de la noche se produzcan esta clase de abusos, así como que haya personas que favorezcan a los autores de estos hechos, máxime siendo agentes de la autoridad.

En la Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido asistidas en este benéfico establecimiento las personas siguientes:

José Martínez Cerezo, cinco años, Juan Rufo 10, erosión en la pierna derecha; Fidel Usano Usano, 13 años, Gutiérrez de los Ríos 36, herida punzante en la mano derecha; Antonio Santos González, 16 años, Tinte 4, contusión en la rodilla izquierda; Josefa Martínez García, nueve años, Parras 4, contusión en el brazo derecho, y Luis Laena Avilés, cinco años, Valderramas 1, de herida contusa en la región frontal.

Cobró? Hizo sus cálculos de compras para el mes. No olvide añadir en su nota de compra el rico café Moca, tueste diario, que Salomón Sabal vende al precio de 1 peseta los 100 gramos. Concepción, 16.

Remington



La primera
en 1873

La primera
HOY

El modelo número 12 ¡¡NO SE OYE!! al escribir.
La REMINGTON Portatil NO TIENE RIVAL

Sucursal en Córdoba, CONCEPCIÓN, 16.--Pídanse catálogos.

Oficinas: Gran Capitán, 24, bajo derecha.

De todo un poco

El diplomático que oyó la célebre frase "Chiffon de papier"

A los setenta años de edad, víctima de una dolencia aguda, ha fallecido en Londres el conocido diplomático sir Eduardo Goschen, embajador de la Gran Bretaña en Berlín.

La posteridad recordará la conferencia que mantuvo el 4 de Agosto de 1914 con el canciller alemán Benlimann Holler, durante la cual éste pronunció la célebre frase "Entonces es sencillamente un papel mojado ('chiffon de papier') por lo que Inglaterra va a la guerra."

Sir Eduardo Goschen contestó: "Es sencillamente una cuestión de vida o muerte para el honor de Inglaterra que mantenga su compromiso formal de hacer todo lo posible por defender la neutralidad de Bélgica: sí, es atacada."

Este pacto solemne debe ser mantenido. Si no fuera así, ¿qué confianza se podría tener en los compromisos que adquiriera Inglaterra en el porvenir?

Los nuevos rasca-cielos

La ciudad de Nueva York se ha dado cuenta de que los "rasca-cielos", sobre todo cuando son numerosos en poco espacio, quitan el aire y la luz a la calle y han hecho una llamada "Ley de las zonas", que prescribe que la altura de las casas que se construyan en el porvenir tengan determinada relación con la anchura de la calle. Con tal objeto, la ciudad ha sido dividida en zonas por ejemplo en el Westend la altura de los edificios debe ser respecto a la anchura de las

de 1,5 a 1. En otro distrito de 2,5 a 1, etcétera.

Pero la ley lleva también una innovación que está destinada a dar vida a un nuevo estilo cada vez que pasa el límite de altura, se debe construir más atrás respecto a la línea de la calle, a razón de un metro por cada cinco de altura (por ejemplo, un piso de diez metros, deberá ser construido dos metros más adelante del piso inferior). Siguiendo esta norma, se pueden superponer pisos hasta que haya espacio disponible, y Nueva York tendrá así una especie de pirámides con gradas. Un palacio de este género se está construyendo en el número uno de Broadway. Como la duración de un edificio en Nueva York es considerada de treinta años, no será nada extraño que dentro de algunos lustros la modernísima metrópoli tuviese el aspecto de la antigua Siria.

Consumo de papel en los Estados Unidos

El consumo del papel aproximadamente en los Estados Unidos, ha sido 300.000 toneladas en el transcurso del año 1923, lo que supone un aumento sobre el de 1922 de un 15 por 100. Las fábricas nacionales no pueden suministrar por sí solas tal cantidad, a pesar de que su producción ha aumentado, pero esta que es inferior al consumo, lo menos en un 40 por 100.

Canada ha importado allí la mayor parte de esta diferencia, es decir, cerca de 1.110.070 toneladas. Alemania, Suecia, Noruega y Finlandia han completado el resto.

Diógenes.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 27 de Julio al 2 de Agosto.
Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: 3'17 de a 3'21.—Terneras 3,50 a 0,00; Lanar y cabrío: de 1'07 a 2'00.
Precios de cotización del 28 de Julio, hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'0 pesetas.—Id. sin id., 4'2.—Ternera con hueso, 4'10.—Id. sin id., 5'0.—Machos, 2'0.

Bolsa de Madrid

Facilitada por el Banco Central sucursal de Córdoba)

31 de Julio 1924

Interior	70'09
Exterior	85'80
Amortizable 5 por 100, 1920	95'50
Amortizable 5 por 100, 1917	95'50
Obligaciones del Tesoro dos años	
enero	102'00
Banco de España	570'00
Banco Central	105'00
Compañía Arrendataria Tabacos	243'00
Banco Español de Crédito	000'00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	95'70
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	102'05
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	110'70
Francos	37'45
Libras	32'95
Dólares	7,49

Sáiz y Martínez

Almacenes importadores de café
CÓRDOBA

lo así Dios, quedó por su parte la victoria, murieron en un día tres reyes, que fueron, Don Sebastián, el Despojado a cuya petición se había hecho la guerra, y el primo de éste, o sea el Rey moro que poseía el reino; que es uno de los más extraños sucesos que han sucedido en el mundo, tantos días antes pronosticado con aquel cometa tan famoso que se apareció sobre Portugal.

Canada pues la victoria, le cupieron a Don Solimán gran suma de despojos, y entre ellos fue gran cantidad de cautivos.

Con esta pérdida, acudieron los Redentores de las Ordenes, y entre ellos fue un Padre Mercenario natural de Córdoba, de quien yo supe toda esta historia, llamado el Padre Fr. Luis de Ahumada.

Este Padre trató con Don Solimán del Pozo de rescatarle una gran partida de cristianos cautivos.

Hecho el concierto, le faltó alguna cantidad de dinero, y concertóse con él que los dejase ir y que él se quedaría por el dinero que faltaba.

Tuvolo por bien don Solimán, pero puso una condición, que si no se traía para tal día el dinero, que quedase el fraile por esclavo, y para más seguridad lo llevó preso a su casa.

El redentor lo tuvo por bien, a trueque de enviar todos los cautivos, satisfecho que en el dinero no habría falta.

Quedó el fraile en Marruecos, consolando a los cautivos enfermos, acudiendo al Hospital que tie-

table pena, por amarlo tiernamente, que lo mismo hicieron todos sus parientes y conocidos, pero templáronse estos disgustos con las grandes cosas que escribió el conde, de sus hazañas y valentías y mucha nobleza, y de las muchas esperanzas que tenían todos de su mucho valor.

Los moros que lo cautivaron, para asegurarlo más, metieronle de tierra adentro, y determinando ir a Marruecos, a dar cuenta al Rey moro de lo que se había hecho, llevaron consigo a don Juan del Pozo.

Lleados, dieron aviso al Rey de lo sucedido, y que en la escaramuza se había cautivado un caballero, que por las muestras que había dado, se había echado de ver ser una grande persona, y muy esforzado y gran jinete.

Oídas las buenas partes del caballero, dióle deseo al Rey de verlo, y traído a su presencia, hizole tantas cortesías y reverencias como si fuera a su propio rey, con que quedó muy satisfecho, y le pareció que los que lo cautivaron habían quedado cortos en alabarlo.

Al fin, satisfecho de su persona, le preguntó por su tierra, y cómo se llamaba, y a todo respondió con mucha cortesía y discreción.

Pidióle el Rey que de ase su Ley y tomase su secta, dándole su palabra real de tratarlo y honrarlo como a su propio hijo.

Tuvieron tanta fuerza estas palabras, que no

En defensa de los derechos de todos

El Ayuntamiento acaba de dar un gran paso en el camino del amparo y de la defensa de los derechos del vecindario.

Desde hoy, hay un nuevo funcionamiento en la ciudad, que llevando en su mano la vara simbólica de la autoridad, y una vez que tenga bajo su mando agentes capaces de hacerla sentir con prestigio y con fuerca en el limo y en la urbe, logrará lo que tanta falta hace: el imperio de la ley y de la justicia, el mantenimiento de la tranquilidad y de la no malicia pública, la seguridad de las personas y la salvaguarda de los derechos sacrosantos del vecindario.

Felizmente, para proveer el nuevo e importante cargo de inspector jefe de la Guardia municipal, no se ha tenido en cuenta esta vez, otra mira sino las extraordinarias condiciones e honrabilidad, de carácter, de competencia que concurren en la persona en quien ha recaído. La nueva delegación de la autoridad local, encarna en un hombre que siendo bien probadas meritorias virtudes militares, supo hacer de la disciplina un culto y del honor una religión en el transcurso de su carrera, carrera que hoy interumpo para desempeñar una función ciertamente difícil, misi n espinoza y rodeada de dificultades, aquí donde el vecindario está por educar y donde no es verdad el estricto cumplimiento de las leyes, la nota saliente en la conducta de la masa popular.

Duro, muy duro, acaso, resulte para algunos, entrar por normas nuevas que ni un solo desaliado se tolera ni una transgresión se consiente, ni una falta quede sin sanción, ni resulte eficaz el valimiento del amigo inuyente. Pero, si del nuevo régimen de vigilancia y policía urbana hemos de sacar todos la defensa de nuestros derechos mismos y a los extraños, bien merece la pena que todos pongamos algo de nuestra parte, y con firme propósito de mejorarnos, desechemos vicios antiguos y dispongamos a purificar costumbres y conductas.

El primer paso está dado. Tras de él vendrán los demás a las órdenes de un hombre severo e inflexible a un tiempo que colmado de bondad y circunspección, se formará un Cuerpo nuevo de policías municipales que desligados de compromisos y de sistemas, después de escrupulosa inspección, saldrán por las calles dispuestos a readvertirnos, a recordarnos nuestros deberes como habitantes de una capital culta y prestigiosa. Demosnos guar, demosnos encaminar a la mejoría. Córdoba a la vuelta de unos años nos lo reconocerá como su supremo honor.

El último vecino.

El Sagrado Corazón de Jesús

Colegio de Señoritas de
1.ª y 2.ª Enseñanza

JULIO ROMERO DE TORRES, NÚMERO 3
(ANTES MASCARONES)

Desde el día 1 de Agosto permanece abierto el nuevo Colegio, en el que además de adquirir los conocimientos propios a la 1.ª y 2.ª enseñanza se dan clases especiales de mecanografía, corte, bordados a máquina y a mano, etcétera, etcétera.

Preparación esmerada para el ingreso y carrera del magisterio.

Las enseñanzas están a cargo de competentes profesoras.

Fotografías de noche

Julio César.-San Pablo, 2

Se reata de noche, al objeto de facilitar a la clientela toda comodidad y evitar pasen el calor que durante el día reina.

Si quieres ver ir bien y económicamente, dirígete a EL MEJOR. Casa Central Mármol de Lañuelos, 2. Sucursales: San Agustín, 30 y Deanes., 29 y 31

Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Venta al por mayor y menor.—La clase segunda se vende al peso,

Plaza de San Nicolás, 16.-CÓRDOBA

supo contradecirlo, dándole su palabra de hacerlo, se hincó de rodillas, y le besó las manos.

Hecho esto, dió el Rey por nombre Solimán del Pozo, hazle luego su caballero mayor, y hablando en él mucha capacidad, tomaba su consejo y parecer para todos los asuntos y negocios de más importancia que se le ofrecían.

Casóle luego con una dama de la Reina, muy hermosa y principal, con que todos le estimaban y honraban.

Estando las cosas en este estado, llegó el dinero del rescate, que lo traía de Córdoba un fraile mercenario. Llegó a la corte, y sabido por él lo que pasaba, quedó fuera de sí, para ver si era cierto lo que le habían dicho.

Visto ser todo verdad, y que él estaba muy contento, le comenó a persuadir, todo lo cual fué en vano.

Al fin, él le dijo que le volviese a su padre el dinero, y le dió además, de lo mucho que ya tenía, otra suma de daciones que le llevase.

Quenó con esto el Fraile absorto, viendo aquel mancebo, en lo mejor de su vida, tan rico y bien emparentado, y que sin haberle hecho fuerza, hubiese hecho tal disparate, sólo por gozar de la privanza del Rey y de sus gustos.

Sabido esto por su padre y parientes, no es posible encarecer el sentimiento que hicieron, escribiéronle muchas cartas, y procuraron otras de

grandes señores y de la misma Inquisición, asegurando el perdón, pero nada fué bastante, a sacarlo de su dureza.

Ofreció en esta ocasión, la jornada del Rey de Portugal don Sebastián.

Estaba a la sazón el Rey moro malo, y por esta ocasión, convidó al Rey con la paz, saliendo a muchos partidos, y el principal era acudir con una gran suma de dinero para el gasto.

A todo esto se hizo sordo Don Sebastián, y el Rey moro, aunque enfermo, se metió en una litera y acudió a la defensa de su reino.

Aderezó lo necesario para la jornada, y llegando a vista de sus enemigos, dispuso su ejército y puso en orden todas las cosas, llevando siempre a su lado a Don Solimán del Pozo, que era el que todo lo hacía y ordenaba, y así era de todos obedecido.

Sucedió que el día de la batalla por la mañana, murió el Rey de la agitación del camino, y por el temor que tenía del suceso de la batalla.

Finalmente, se dice que, ciertamente, es uvo en manos del cordobés el dar la batalla o no; pero el maldito renegado, olvidado de Dios, no quiso aprovecharse de la mejor ocasión que hombre ha tenido.

Quedó muerto el Rey, y él por absoluto señor a quien todos obedecían. Ordenó su ejército con tanta discreción y prudencia militar, que queriendo-

Ayer se reunió la Comisión Permanente

Bajo la presidencia del alcalde don José Cruz Conde, y con asistencia de los tenientes de alcalde, reunióse ayer en sesión ordinaria la Comisión Permanente.

Se aprobaron los asuntos que figuraban en el orden del día y que publicamos ayer.

Al tratar del nuevo reglamento de la guardia municipal, acordó el pleno que la edad mínima para el ingreso en dicho cuerpo sea 20 años, en lugar de 25 como en un principio se acordó.

También se acordó que al nuevo kiosco establecido en las inmediaciones de la estación sanitaria del Pretorio se le fije la cuota de 600 pesetas.

Se le concedió un mes de licencia, por enfermo, al secretario de la Corporación, don José Carretero y Serrano.

Asimismo se le concedió la excedencia en el cargo de médico de la Casa de Socorro a don Fernando Marín.

Sobre la instancia dirigida por don Manuel García Moreno, solicitando permiso para elevar la tarifa de los carros destinados al servicio de conducción de carnes y despojos de las reses que se sacrifican en el Matalero público, tomóse el acuerdo de delegar para que resuelva este asunto en el teniente de alcalde don Gabriel Bellido Luque.

Y de la instancia de don José Bermúdez, interesando que se le exima del pago del impuesto de carruajes de lujo, la Comisión Permanente resolvió que el Ayuntamiento no está facultado para emitir de dicho pago al solicitante.

Efectos de la velocidad

El ciclista descomulgado rompe un velador y abandona la bicicleta

Ocurrió ayer a las siete de la tarde en la Avenida de América un caso verdaderamente pelicular y de los que causan verdadera hilaridad.

El industrial de esta plaza establecido frente a la estación don José Monroy Trujillo tenía instalados a la puerta de su establecimiento varios veladores con piedra de mármol, con destino al servicio de los clientes.

A la indicada hora vióse venir desde la esquina del Gran Capitán y por el sitio destinado a los peatones un ciclista que traía desenfrenada a carrera.

Aproximóse el veloz corredor y no sabemos por qué causa titubeó un poco y fué a dar un topetazo a uno de los veladores, que cayó al suelo.

La tarde de marrofi quedó hecha más de veinte pedrazos y el ciclista al ver lo que había ocurrido, ya a pié emprendió una carrera aun más precipitada que cuando iba en pies ágiles, dejando la bicicleta abandonada en la puerta de la tienda del señor Monroy.

Momentos después presentóse en la citada tienda el dueño de la bicicleta, que es uno de los que se dedican a alquilar esta clase de máquinas, quien

dijo que el aparato lo había alquilado otro joven.

Este se lo prestó al autor de la hazaña, cuyo nombre se desconoce, para que diera un paseo.

El señor Monroy Trujillo dió cuenta de lo que le había ocurrido en la inspección de vigilancia de la estación central de los ferrocarriles, haciendo la policía gestiones para averiguar quien era el ciclista que tanta prisa llevaba y que era capaz de derribar una catedral.

Aviso

La Junta directiva del Círculo de la Amistad, tiene el honor de comunicar a los señores socios que el sábado 2 de agosto próximo a las once de la noche celebrará una verbena-baile con motivo de la visita a nuestra ciudad de los señores Profesores, Alumnos y Alumnas del Instituto de las Españas de los Estados Unidos, rogando a las señoras y señoritas, asistan con mantón de Manila y flores en la cabeza.

Reuniones deportivas

"Electromecánica F. C."

Anoche, a las diez, se reunió en su domicilio la sociedad deportiva "Electromecánica F. C.", bajo la presidencia del señor Paparoni, y asistiendo como delegado de la autoridad gubernativa el agente del cuerpo de Vigilancia don Vicente Salas.

Dióse lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

A continuación acordóse reormar el artículo octavo del reglamento por que se rige esta entidad en el sentido de que la cuota que ha de abonar cada socio sea desde ahora en adelante de dos pesetas.

Después se formularon varios ruegos y preguntas, y acto seguido se levantó la sesión.

"El Español F. C."

También en su domicilio, casa número 194 de la calle Mayor de San Lorenzo, se reunió anoche la sociedad titulada Club Deportivo Español F. C.

Ocupó la presidencia Francisco González y el agente de vigilancia don Fermín Villarrubia ostentaba la representación de la autoridad gubernativa.

El acta de la sesión anterior que fué a robada, y acto seguido procedióse a elegir varios cargos de la junta directiva que estaban vacantes, sustituyéndose a los que desempeñaban otros, por nuevos miembros de la sociedad.

Formálanse varios ruegos de escaso interés, relacionados con el desenvolvimiento de la sociedad y acto seguido el presidente leantó la sesión.

De ser usted interesado en sus compras de frutas naturales y confituras, compres en el negocio enciérvelas a la Conitería Victoria, ella resolverá su problema. Para esta semana a hay piñas de América, peritos y amendronas, ruta natural. Glaceados mar a la francesa.

¿Para qué ocul a o?

Un hombre hiere a puñaladas a su esposa

Desde las primeras horas de la mañana comenzó a circular por nuestra capital un insistente rumor que, aunque no ha sido posible comprobarlo en ningún centro oficial, parece que tiene visos de realidad.

Decíase que desde hace varios días una persona de esta localidad, que vive en desahogada posición, hallábase de salida teniendo su hogar abandonado.

Por tal causa, la esposa del hombre en cuestión marchó a casa de los padres de éste para darle cuenta de lo que le ocurría, diciéndoles que su marido no aparecía desde hacía cuatro días por la casa, y que ella carecía de fondos para sostenerse.

Los que tal comentario hacían, agregan que ayer regresó el individuo en cuestión, y que, al enterarse de lo que su mujer había hecho, cogió una navaja y le dió varias puñaladas, siendo asistida en casa de un médico particular, al objeto de evitar el escándalo.

En concreto, como ya decimos, este es el rumor que se propala, sin que en centro oficial alguno se tengan detalles de lo ocurrido, aunque personas bien informadas aseguran que actúa en el asunto uno de los juzgados de la capital.

Recogemos el rumor a título de información, ya que a pesar de nuestras incesantes gestiones para esclarecer lo ocurrido nada conseguimos, aunque anoche acentuábase el rumor aludido de una manera insistente.

El suceso que nos ocupa, según nos comunican, se ha desarrollado en el domicilio de los protagonistas, que habitan en una casa del típico barrio de San Lorenzo.

Sin rival
Anís Machaquito
Reyes Rule

Sociedad Anónima CROS
BARCELONA
Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en **Badalona, Alicante, Sevilla y Santander**
Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobro y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola.
Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

Información telefónica

"La Epoca" y el estatuto de Tánger.--Los empresarios de teatros de variedades acuerdan cerrar desde el día 5 y los cines suprimir las orquestas, defendiéndose de la subida de pequeños derechos de autores.--Lo de las niñas desaparecidas; parece que hay una pista.--Parte oficial de Marruecos.--Primo de Rivera en El Ferrol.--La estafa de 1.800.000 pesetas a una Compañía ferroviaria.--Los toreros encarcelados en Palma de Mallorca son puestos en libertad.--Otras noticias interesantes de provincias y del extranjero.

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 1, de la 1 a las 4 m.

Resolución de expedientes

En la presidencia se ha facilitado para su publicación una nota dando cuenta de que la Audiencia territorial de Cáceres ha dado resolución a varios expedientes decretando incapacidades, destituciones y cedencias que afectan a 230 funcionarios.

La Audiencia de Oviedo ha resuelto asimismo diversos expedientes decretando la incapacidad o destitución de veinticuatro.

La de Albacete, resuelve 18 casos de incompatibilidad e incompetencia.

Un caso pintoresco

Ante el juzgado de guardia ha formulado una denuncia don Ezequiel Molar, respecto a un caso verdaderamente pintoresco.

Afirma que en la Casa de Socorro auxiliar del distrito del Hospital hay un portero llamado Felro Díaz, que, sin título facultativo de ninguna clase y sin atribuciones para ello se abroga el papel de médico y practicante, habiendo realizado diferentes operaciones e interviniendo en casos quirúrgicos, con el consiguiente peligro para los pacientes y con nula garantía para la conciencia pública.

El juzgado ha dado por admitida la denuncia, habiéndose comenzado las actuaciones para esclarecer y comprobar los extremos señalados en la denuncia.

Acerca de un desfalco.--Se adoptan resoluciones por la empresa perjudicada

Acerca de las noticias publicadas en anteriores ediciones sobre un supuesto desfalco a una importante compañía ferroviaria, podemos ampliar confirmando la noticia de que el consejo de dicha compañía ha celebrado una reunión para decretar la separación de varios funcionarios complicados en la estafa.

Esta asciende, según nuestras noticias, a un millón doscientas mil pesetas.

Hasta última hora de esta tarde no se ha denunciado a las autoridades el hecho.

Se sabe que por la compañía se abrieron expedientes administrativos que ya están terminados, y que en virtud de ellos resultan cargos contra ocho empleados, entre ellos uno de alta categoría.

Se espera la llegada del interventor de la Compañía don Félix Borque, a quien se ha encomendado la realización de ciertas diligencias.

Las variedades y el cine

Con motivo del acuerdo adoptado por la Sociedad de Autores de aumentar los pequeños derechos en los teatros de variedades y salones de cine, los empresarios de estos espectáculos han acordado a su vez cerrar desde el día 5 los teatros de variedades de toda España.

En cuanto a los cines, se suprimirán las orquestas para evitarse el pago de los números musicales. Se darán películas a secas.

Únicamente conservarán abiertos sus teatros los empresarios de San Sebastián, Santander y Gijón, porque el empresario señor Márquez ha disentido del general acuerdo de sus compañeros.

Los aprobados sin plaza

Una comisión de padres de aspirantes aprobados sin plaza en los exámenes de ingreso en las Academias militares, ha visitado al vocal del Directorio general Nouvilas, para rogar que se amplíen las plazas a fin de dar ingreso a todos los aprobados.

Giro postal con Norteamérica

La Dirección general de Comunicaciones ha establecido un concierto con la Administración postal de Norteamérica para establecer un convenio recíproco de giro postal, en el que se establecerá como minimum en España 500 pesetas y para Norteamérica 200 dólares.

"La Epoca" y el estatuto de Tánger

El diario madrileño "La Epoca" publica un artículo bajo el epígrafe "El pleito de Tánger" diciendo que es inútil insistir en que el pleito de Tánger ha sido resuelto, puesto que no lo está.

Sostiene que en los momentos presentes está más embrollado que nunca. Creo que todavía tardará varios meses en poderse implantar el nuevo régimen. Falta la ratificación por otras par-

tes interesadas del estatuto aprobado por tres potencias.

Ante las disensiones solo caben dos caminos, o implantarlo decididamente sin aguardar a nada o esperar hasta recabar la conformidad de las otras potencias.

Ambas soluciones considera "La Epoca" que ofrecen serias dificultades e inconvenientes.

Las niñas no aparecen.--El juzgado sigue actuando

El juzgado sigue actuando en el misterioso asunto de la desaparición de las niñas de la calle de Hilarión Estava.

Hoy ha recibido el juez declaración a las madres de las niñas desaparecidas. Estas se han ratificado en sus anteriores declaraciones.

Una de ellas ha indicado la sospecha que le infunde determinada persona acerca de cuyo nombre se guarda absoluta reserva.

También ha depuesto nuevamente ante el juzgado la maestra, cuya testigo ha incurrido en varias conradicciones.

Se afirma que el juez ha encontrado deficiencia en la actuación de la policía en este asunto, y que ha encomendado ahora a un inspector la realización de un delicado servicio.

Vuelve a tenerse esperanzas de encontrar una pista que conduzca al descubrimiento del paradero de las tres niñas.

Del encarcelamiento de toreros.--Lo que dice Valencia

Ha regresado a esta corte, procedente de Inca, el valiente espada Valenciano.

Un periodista le interrogó acerca de lo ocurrido a su hermano y demás compañeros encarcelados en Palma de Mallorca.

Valenciano dice que ignora ciertamente el origen del conflicto, acerca del cual apenas si tiene más noticias que la del encarcelamiento de los picadores y matadores.

Por referencias de su hermano sabe que el tamaño de los toros era desproporcionado para la pequeña amplitud del circo taurino; que los matadores estuvieron en la enfermería, observando que no estaba acondicionada en la forma que previene el Reglamento y que los picadores se quejaron de que los ca-

ballos disponibles para la corrida no tenían la alzada reglamentaria, por cuya causa dijeron:

—Si no traen otros caballos no picamos.

Agrega Valencia I, que según sus noticias, había un toro tuerto que debía ser desechado para una corrida y la empresa ofreció una gratificación de quinientas pesetas al matador a quien correspondiese en suerte dicho toro.

Los matadores rechazaron esta oferta, negándose a torear por todos los motivos expuestos.

Los picadores, a su vez, se negaron porque no tenían la alzada los caballos.

El delegado de la autoridad gubernativa, creyendo que se trataba de un caso de conabulación de los toreros los encarceló a todos.

El conflicto adquirió mayores proporciones porque, según sus noticias, la plaza de toros de Palma de Mallorca pertenece a casi todo el pueblo, constituyendo una sociedad anónima por acciones de corto valor efectivo.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

Zona Oriental. Esta mañana se elevó el aparato "Martín Side número 3", pilotado por el teniente Lecea, para bombardear las cosechas del enemigo en Iferrin.

El aparato sufrió una avería en el motor, teniendo que regresar el aviador con grandes dificultades hacia la posición de Mider.

El aparato fué perseguido por un grupo de unos treinta rifles que en algunas ocasiones consiguió adelantar al aparato.

El aviador tuvo que aterrizar violentamente a unos cinco kilómetros de nuestra línea.

Al caer iban a acometerlo sus perseguidores, pero salvó al aviador un moro amigo que lo recogió, trayéndolo a la posición en la grupa de su caballo.

Inmediatamente que se vió aterrizar al aparato salieron de Azib el Mider fuerzas de la harca amiga para proteger al avión, consiguiendo transportarlo hasta la posición.

El moro salvador del teniente Lecea ha sido premiado con un regalo en metálico.

Zona occidental. Ayer en un tiroteo sostenido con el enemigo resultó herido menos grave el teniente de Regulares de Larac y don Antonio González Sánchez.

sin más novedad en los territorios.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

De Provincias

BARCELONA

Se pide el restablecimiento de las garantías y la supresión de la censura

Barcelona 31.—La Liga de los Derechos del Hombre, integrada por más de ochenta entidades liberales de Cataluña, ha dirigido un escrito al Directorio militar, con la razonada petición de que se levanten las garantías constitucionales y se suprima la censura de la Prensa ya que el pueblo español no ha dado motivo alguno que justifique su sostenimiento.

Novillos en Valencia

La primera de feria

Valencia 31.—Se juegan ocho novillos de Villamarta, actuando de espadas Zurito, Martín Agüero, Latorre y Litrí.

PRIMERO.—Zurito lo saluda con varios lances superiores, estrechándose mucho.

Hace una faena de muleta derrochando mucho arte y ejecutando pases de todas marcas con quietud y adornos.

Entra a matar en corto y por derecho y de a una estocada corta arriba. (Palmas.)

Sigue el cordobés su lucida faena metido entre los pitones, y en rando a volapié neto cobra una estocada en lo alto que ma'a sin puntilla. (Gran ovación, vuelta al ruedo y petición de oreja.)

SEGUNDO.—Martín Agüero veroniquea con valentía.

Hace una breve faena de muleta, para dos pinchazos y una estocada, de la que el toro dobla.

TERCERO.—Latorre ejecuta unos lances superiores de buen torero. (Ovación.)

Hace una faena adornada y da un estoconazo. (Muchas palmas.)

CUARTO.—Litrí lancea vulgarmente. Con la muleta no hace nada notable y acaba con una estocada caída y un descabello.

QUINTO.—Zurito lo recibe con unos lances superiores. Ovación, que se repite en un soberbio quite.

En una de las varas un picador de a cojo al morucho.

El toro, que es bravo, cumple a pesar de todo, demostrando poder.

Zurito se provee de los avos de matar y ejecuta una faena valientísima metiéndose entre los pitones, para un pinchazo en lo duro, una estocada arriba entrando superiormente y un descabello a pulso. (Ovación.)

SEXTO.—Martín Agüero es cogido al lancear de capa. Le hace el quite oportunamente su compañero Latorre.

El toro es codicioso y se revuelve con ra su presa, teniendo que agarrarse a un pitón para quitarse el banderillero Americano. Fué un momento de emoción. Agüero se levantó ileso.

Muletea valiente; señala un pinchazo; a continuación una estocada arriba, y cuando el toro dobla se aplaude al matador.

SEPTIMO.—Latorre veroniquea con arte y valentía. También está artístico y cerca con la muleta, para una estocada superior, que ma'a. (Ovación.)

OCTAVO.—Litrí veroniquea valentón, saliendo tropicado.

La faena que ejecuta con la muleta merece la aprobación del respetable, haciendo el diestro derroches de valentía. Entra en corto y deja una estocada en la yema. (Ovación y oreja.)

De Marruecos

Visitando las posiciones

Almería 31.—Han salido al campo para visitar algunas posiciones de la línea avanzada, el general Sanjurjo con el rejeador Cañero y el diestro Bienvenida.

Del Extranjero

Se aprueba el proyecto de amnistía

París 31.—En la Cámara de los Diputados ha sido aprobado con ligeras modificaciones y en la misma forma que fué aprobado en el Senado, el proyecto de amnistía.

Visitador apostólico

Roma 31.—Por la secretaría del Vaticano se ha dirigido un telegrama a Monseñor Andrés de Buenos Aires, participándole su nombramiento de visitador apostólico en aquella República, quedando así resuelto el conflicto de los nombramientos de alto personal eclesiástico que en lo sucesivo designará el Senado.

Una reunión que tendrá importancia

Roma 31.—El presidente Mussolini ha anunciado que la reunión ascita que ha de celebrarse en fecha próxima en Bolonia ha de tener gran importancia, porque en ella se señalan las orientaciones del fascismo para el futuro.

A Londres

París 31.—Los delegados de la Sociedad de las Naciones han marchado hoy a Londres.

Vinos, Coñac y Anisados **José López de la Manzanara** Almacenista
 Azúcares estuchados **José López de la Manzanara** Importador de cafés
 Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán"
 Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase.-CÓRDOBA.

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

BALEARES

Los toreros en libertad

Palma de Mallorca 31.—Como consecuencia de las gestiones realizadas en Madrid por la Asociación de Toreros se recibieron anoche en este gobierno civil órdenes de la superioridad decretando la libertad de los toreros encarcelados.

Al enterarse de ello el público se congregó en las inmediaciones de la cárcel con el propósito de impedir la salida de los diestros detenidos.

Se adoptaron precauciones, interviniendo fuerzas de la guardia civil y agentes de vigilancia para contener al público y defender a los toreros libertados.

CORUÑA

La llegada del presidente

El Ferrol 31.—Se habían hecho extraordinarios preparativos para recibir al general Primo de Rivera. Toda la ciudad está engalanada. El comercio cerró las puertas de los establecimientos y se consideró en todas las oficinas el día como festivo.

El alcalde había publicado una alocución patriótica invitando al vecindario a que acudiese a recibir al jefe del Directorio.

Llegó el presidente poco después de las diez de la mañana seguido de una caravana automovilista que la salido a recibirlo.

Esperaban al presidente en la Puerta Nueva el Ayuntamiento en pleno y nutridas comisiones y representaciones de entidades oficiales y particulares y cuerpos de la guarnición.

El alcalde y las primeras autoridades venían en la caravana automovilista.

Al entrar el presidente en la ciudad, una batería hizo las salvas de ordenanza.

Acompaña al presidente el general Martínez Anido, jefe de esta ciudad.

Se han reparado proclamas saludando al presidente y al general Martínez Anido.

El pueblo en masa presenció la llegada del presidente.

Primo de Rivera y sus acompañantes se dirigieron al Ayuntamiento donde se celebró una recepción popular.

Después se dirigieron el presidente y sus acompañantes a la comandancia general del arsenal donde tuvo lugar la recepción militar, que resultó asimismo brillante.

A la entrada rindió honores al presidente una compañía de infantería de Marina.

En la recepción militar la habló el general Primo de Rivera, diciendo que se congratulaba de encontrarse rodeado de tan brillante oficialidad.

Después visitó el presidente, seguido de sus acompañantes, la factoría de construcciones navales y la zona industrial.

Los ilustres visitantes subieron a bordo del crucero "Mén ez Niñez", y

luego vieron el "Pablo Cervera" y el "Príncipe Alfonso", en construcción.

En los astilleros se sirvió un lunch a los visitantes.

Esto pasaron después por la ría y más tarde visitaron el cuartel de ingenieros, donde la oficialidad ofreció un the al presidente.

Un banquete --- Discurso del general Primo de Rivera

El Ferrol 31.—En el teatro Joire se ha celebrado un banquete popular en honor del general Primo de Rivera, al que han asistido más de cuatrocientos comensales.

Acompañaron en la presidencia al jefe del gobierno el vicealmirante Joli, los generales de la armada Arpiñano y Armesto, el alcalde de la ciudad, el gobernador militar y el conde de Zubirias.

Al desearse el campamento el alcalde pronunció un discurso concretando las aspiraciones de los ferrolanos, diciendo que el Ferrol es y debe ser el primer puerto de armamento marítimo español y el más importante.

Habló también de la construcción de ferrocarriles estratégicos que enlacen estrechamente al Ferrol con el resto de España.

En sentidas frases el alcalde ofreció el banquete al jefe del Directorio.

A continuación habló el general Martínez Anido, que dijo:

—Levanto mi copa en este hermoso acto de homenaje, sin fiéndome orgulloso de ser ferrolano.

Terminó dando vivas al Rey, a España, al Directorio y al general Primo de Rivera.

Seguidamente se levantó el marqués de Estella, y dice que agradecía el hermoso recibimiento que se le había tributado y las frases de afecto que en este acto le dirigía el alcalde de la ciudad.

Dijo que venía visitando la hermosa región de Galicia para verla y recoger sus más palpitantes aspiraciones.

Orció atender a aquellos problemas que reclamaban urgente solución, diciendo que podían contar con la ayuda del Gobierno y su mejor voluntad.

Dirigió un saludo al pueblo ferrolano, pueblo grande y patriótico, cuna de muchos heroicos marinos de guerra.

Reconoce la enorme riqueza que encierra Galicia, y reconoce también que debe ser atendida en sus justas aspiraciones.

Entrando en otro orden de ideas, dijo el presidente que no quería recoger esas palabras que por algunos ámbitos circulan como rumor, de que el actual Gobierno no representa a España, y asegura que el Gobierno es España, porque por España trabaja, como el por ella traía a y su re.

Declara que es un hombre de fe, que tiene gran fe en el porvenir, y con ella lleva unida la esperanza de proporcionar a España días de gloria y de esplendor.

Afirma que los que hicieron el movimiento que llevó al Poder al Directorio, lo ejecutaron con la mirada puesta en el porvenir de España y con el sentimiento más acendrado de patriotismo.

Dice que el movimiento iniciado en el mes de septiembre fue por inspiración del cielo.

Después dice que el Directorio es toda España, porque España entera está con el Directorio.

Agrega que se concedió el voto a las mujeres en justa compensación a la ayuda que estas prestan y han de prestar al Directorio.

Continúa diciendo que la obra del Directorio es nacional y no se aparta de ella ni un solo militar, como tampoco ningún paisano de cuantos sienten el estímulo de amor a la Patria.

—Hoy—agrega—sois vosotros los hombres civiles quienes estais con nosotros. Mañana seremos nosotros los militares quienes estaremos con vosotros.

En la parte del escenario se sienten vivas y el presidente los recoge diciendo:

—Veo que hay e citacion, pero no me importa, porque de las opiniones sale el conglomerado fuerte de las convicciones firmes.

Terminó diciendo el presidente del Directorio. Este vino que bebeis encenderá en vuestras venas el entusiasmo que todos sentimos por la salvación de la Patria.

La cuestión de las reparaciones

Berlín 31.—Según informes recibidos de Londres, la situación se ha agravado por diferencias surgidas entre diferentes delegados de las naciones, acerca de las sanciones y reparaciones.

El presidente francés Herriot declaró que si en la próxima semana no recaía un acuerdo completo entre los delegados, se retiraría de la Conferencia, regresando a París.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a siete

Arrendamiento

Desde el día se hace de un departamento para vivienda y local para almacenes, calle Pedro López, número 13. En la misma darán razón de cuatro a seis de la tarde.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés.

Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

H. MORILLO

Martín Belda, núm. 13 (antes Alamos).--Cabra
Situado en la calle más céntrica de la población. Casa amplia y cómoda. Nueva y perfecta instalación. Habitaciones independiente.

La "Yost" sigue

siendo la máquina mejor y la preferida por los inteligentes en mecanografía.-- La Remington Portable no tiene rival como máquina de viaje. Representantes en Córdoba, don Pedro Fernández, Sánchez de Feria, 11.-- Dirección general para España, Barquillo, 4.--Madrid.

JUAN GRANDE KELLER

— Altas novedades en toda clase de artículos para propaganda —
Oficinas: Avenida de Canalejas, 42.--Córdoba

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos la enfermedad del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido de géneros de alta novedad, tanto en ten como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92, Córdoba.

Manjecas finas «Lorenzana», de León Son las mejores de producción nacional, compitiendo en calidad y finura con las marcas extranjeras. Probadlas y quedaréis satisfechos. De venta en todos los buenos establecimientos.—Representante en Córdoba Pozo. Reloj, 1 Teléfono 100.

Peritos Agrícolas.—Academia prepara tutoría para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7, Córdoba.

Telégrafos.—Academia Torres, prepara tutoría para ingreso, actual con vocatoria nternado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7, Córdoba.

Se vende automóvil marca Dodge, se minuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoja. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensañia, Córdoba.

Ocasión.—Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de minas. Razón almacenes de Roses y Busillo, Avenida de Canalejas, 8, Córdoba.

Cedo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado, informarán Realejo, 66 (despacho).

Se vende papel usado en esta Administración.

Se arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón, Gran Capitán 21, principal derecha.

Se vende camioneta Ford, buen estado y 1 1/2 toneladas. Razón Gran Garage y Remedio, 6.

Arrrendamiento de casa.—Sobre el día 31 del próximo mes de Julio, podrá electuarse el de la número 9 de la calle Duque de Hornachuelos, contigua a la plaza Cánovas. Para verla y tratar en la misma, los días festivos y domingo, de las quince a las diez y ocho.—Se vende un volante de mucho radio propio para estampación y un laminador muy baratos.

El almacén de curtidos de Antonio Arjona de la calle Librería, número 21, se ha trasladado a la misma calle, número 18. Grandes existencias en toda clase de géneros. Se venden mil kilos de retal de suela.

Cilindro cruz reciclado, prensa cruz para troquear por caucho y herramienta de taller de platería, cortadores, mesas, se venden de ocasión. Dos de Mayo, 22. Sevilla.

Nuevo Estudio Fotográfico.—Muy pronto quedará abierto al público un gran estudio fotográfico con toda clase de comodidades y montado con los procedimientos más modernos en un amplio local de la casa Concepción, 16 (esquina a Gran Capitán).

Antonio Franco, pintor, Zamoranos, número 6, Córdoba.

Visite usted el muestrario Tiffany, se guro de que en el encontrará la bicicleta económica y de marca acreditada que le conviene. Local de ventas: Almacén de Música y Pianos, Claudio Marcelo, 13, Córdoba.

Sacos nuevos, de fábrica, para 100 kilos y una máquina Remington modelo 1, se ven nueva se venden. Llano del Pretorio número 3.

Se vende casa de campo de nueva construcción, lujosa, barata y con facilidades de pago. Sin corredores. Claudio Marcelo, 18.

Se vende un camión de carga cinco toneladas, marca Opel, cuatro cilindros, se minuevo la a r. t. r. en Montoro don José Roa y Roa.

Se necesita arrendar casa o piso en Lueñas condiciones. Razón Hotel Cervantes, J. A. C.

LA MEJOR LUZ

la dan los aparatos que venden en el almacén de música de la calle Claudio Marcelo, 13, Córdoba. Pidan catálogos. Se remiten gratis.

Importante.—La cocina más económica para el campo y pequeñas familias, es nuestro hornillo intensivo por gasolina. Véalo y se convencerá. Se garantiza que no ha y peligro de explosión.

José Casas

Instalaciones eléctricas

Victoriano Rivera, 12 (antes Plata)

Gran Restaurant Maestre

Hospedajes completos

Vinos, cervezas y licores

San Martín, 33.-Cabra

Se venden muebles propios para establecimiento o casa de huéspedes. Para verlos y tratar, Concepción 32, barbearia.

Se admiten pupilos solteros en la barriada de las Margaritas, casa sin número, precios módicos. Razón Almacén de comestibles de don Salvador Laa.—Margaritas.

Se arrienda desde el día, dos pisos independientes: uno primero y otro piso 2.º, de la casa de nueva construcción calle Gondomar, número 1, duplicado; con todas las habitaciones a luz eléctrica, inodoros, cuarto de baño, etc.—También se arriendan tres portales de dicha casa en la calle de Sevilla, próximo a la calle de Gondomar. Para verlo y tratar, Confitería «La Perla».

Se venden puertas, ventanas, rejas y puertas de cochera en el Huerto de San Agustín, número 6.—Para tratar en el mismo.

Mejorijo, urge en escritorio. Gran Capitán, 13, Automóviles Mariano Sánchez, S. A.

Forasteros.—Se traspasa en Córdoba establecimiento de comestibles y paquetería en sitio céntrico. El negocio pueden ampliarlo a tejidos corrientes, pues lo requiere el buen local que tiene. Informes Pedro Delgado, Fonda Andaluza.

Papete y vitrina portatil se vende muy barato. Ambrosio Morales, 4, bajo, de tres a cuatro.

Afnador mecánico de pianos y pianolas. Ad todos los sistemas, ofrece sus servicios para reparaciones y afinaciones. Francisco Ortiz, Corde de Avelles, 9.

Empleados.—Admitense uno o dos señores en familia, buena habitación amueblada; todo nuevo, especial asistencia y limpieza. Precio económico. Informes calle San Francisco, 56.

Se vende una casa con seis habitaciones, pozo y cocina, con 650 metros en cuadrado, sobre barat, en los terrenos de don Rafael Gavilán. Para tomar informes, Ccs anilla, 48.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información

Telegráfica y Telefónica

de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono, 235

CORDOBA